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Вращений привет съезду 
Коммунистической 

Китая
Сегодня в Пекине начинает свою рабо-^ 

„ту Восьмой съезд Коммунистической пар
тии Китая. Созыв съезда —  важное собы
тие в жизни партии и всего китайского 
народа. Вместе е тем Восьмой съезд КПК 
имеет большое значение для международ
ного коммунистического и рабочего дви-

ного строительства, уже накопленный 
ею, а-также богатый опыт социалистиче
ского строительства в Советском Союзе и 
в других социалистических странах.

Верная идеям пролетарского интерна
ционализма, Коммунистическая партия 
Китая прочно связана узами братской 
дружбы и товарищеского сотрудничества 
с Коммунистической партией Советского 
Союза, е коммунистическими и рабочими 
партиями всех стран мира. Единство це
лей, общность идей роднит коммунистов 
Китая с коммунистами Советского Союза 
и других стран. Попытки империалистов 
вбить клин между братскими партиями, 
посеять между ними рознь так же жалки 
и напрасны, как жалки и напрасны уси
лия букашек пошатнуть ствол могучего 
дуба.

Коммунистическая партия Китая была 
и остается верной великому всепобеждаю
щему знамени марксизма-ленинизма. Чи
стоту марксистско-ленинских идей КПК 
постоянно отстаивала на всем протяже
нии своего 'пути, ведя решительную 
борьбу против догматизма, субъективизма, 
формализма, твердо выступая за творче
скую разработку революционной теории 
применительно к  конкретной обстановке 
Китая.

К своему Восьмому съезду Компартия 
Китая приходит единая и сплоченная во
круг своего Центрального Комитета. Неод
нократные попытки врагов партии нару
шить сплоченность рядов партии разбиты 
наголову. Еще больше укрепилось сталь
ное единство партии. Коммунисты Китая 
еще теснее сплотили свои ряды вокруг 
боевого Центрального Комитета.

Сила китайских коммунистов состоит в 
их неразрывной связи с народными мас
сами, которые Мигают безграничное дове
рие к  своей партии. Партия постоянно 
учит коммунистов жить нуждами и ин
тересами масс, не отрываться от них, 
глубоко изучать и  обобщать опыт рабоче- 
крестьянских масс. «Черпать у масс и 
нести в массы» —  эта линия партии 
полностью оправдала себя на всех этапах 
борьбы за освобождение страны и строи
тельство социализма.

Партия неустанно крепит свои связи с 
массами. «Мы, коммунисты, —  говорит 
товарищ Мао Цзэ-дун, —  должны уметь 
делать любое дело в тесном единении с 
массами. Смогут ли члени нашей партии, 
если они будут всю жизнь сидеть в че
тырех стенах, прячась от бурь и не видя 
жизни, принести китайскому народу ка
кую-нибудь пользу? Конечно, нет. Такие 
члены партии нам не нужны. Мы, ком
мунисты, должны идти навстречу , бурям, 
должны идти в жизнь. Эти бури —  ве
ликие бури борьбы масс, эта жизнь —  
великая жизнь борющихся масс».

Компартия Китая придает исключи
тельно важное значение укреплению 
единого народно-демократического фрон
та, видя в этом активный фактор строи
тельства социализма. Полностью учиты
вая особенности своей страны и стремясь 
полнее развить инициативу всех участни
ков единого фронта и использовать их 
творческие возможности. Коммунистиче
ская партия Китая выдвинула курс на 
длительное сосуществование Коммунисти
ческой партии и демократических партий 
и групп, на их взаимную помощь, взаим
ный контроль, взаимную критику.

Восьмой съезд партии собирается в об
становке невиданного морально-политиче
ского и трудового подъема народных масс 
Китая, которые вид^т в Коммунистиче
ской партии своего общепризнанного вож
дя и руководителя.

Восьмой съезд КПК —  это съезд побе
дителей над силами реакции, это съезд 
строителей нового, социалистического об
щества.

На съезде будут подведены итоги 
плодотворной деятельности партии за пе
риод, прошедший после Седьмого съезда, 
подвергнуты всестороннему обсуждению 
важнейшие вопросы социалистического 
строительства в стране.

Перед народным Китаем открываются 
поистине грандиозные перспективы. И 
нет сомнения в том, что великий китай
ский народ под руководством испытанной 
Коммунистической партии, взявший свою 
судьбу в собственные руки, успешно вы
полнит стоящие перед ним исторические 
задачи. Борьба за осуществление этих за
дач потребует большого напряжения сил, 
преодоления немалых трудностей и со
противления со стороны империалистиче
ских реакционных кругов, со стороны 
всех и всяческих противников строитель
ства социализма.

Коммунистическая партия Советского 
Союза, весь советский народ горячо при
ветствуют открытие Восьмого съезда Ком
мунистической партии Китая и желают 
его участникам успешной и плодотворной 
работы на благо китайского народа, на 
благо всего международного коммунисти
ческого и рабочего движения, на благо 
укрепления мира во всем мире.

АПередовая «Правды» за 15 сентября).

жения.
Возникшая более тридцати пяти лет 

назад, Коммунистическая партия Китая 
прошла славный героический путь. Из 
малочисленной группы приверженцев 
марксизма, воодушевленных идеями Вели- 
кого Октября, Коммунистическая партия 
Китая выросла в могучий, более чем де
сятимиллионный отряд, уверенно возглав
ляющий движение своего народа к  социа
лизму.

Через многие трудности прошли китай
ские коммунисты, прежде чем привели 
народ к  великой победе. Но трудности 
не обескуражили китайских коммунистов. 
Упорно и настойчиво организовывали они 
национально-освободительную борьбу. В 
этой борьбе они привлекли на свою сто
рону все патриотические и демократиче
ские силы страны, сплотив их в едином 
фронте под знаменами антиимпериалисти
ческой и антифеодальной революции. 
Коммунисты Китая добились внушитель
ной победы над силами реакции, увенчав i 
национально-освободительную борьбу про
возглашением Китайской Народной Рес
публики. Победа китайской революции 
нанесла сокрушительный удар по ми
ровой системе империализма. Эта истори- 
ческая победа влила новые силы в ряды 
лагеря мира, демократии и социализма, 
изменила соотношение сил на междуна
родной арене в пользу стран, входящих 
в социалистическое содружество.

Коммунистическая партия1 Китая соби
рается на свой съезд впервые после осво
бождения страны. Между Седьмым и Вось
мым съездами КПК лежит полоса огром
ных исторических перемен, целая эпоха 
великих свершений. Одиннадцать лет то
му назад, когда в небольшом городе Янь
ане проходила работа седьмого партийного 
съезда, землю Китая -топтали сапоги япон
ских оккупантов, в стране свирепствовал 
гоминдановский террор. Китай не имел 
развитой промышленности, сельское хо
зяйство находилось в запущенном состоя
нии. В голоде и нищете прозябали труже
ники города и деревни.

В совершенно иной обстановке соби
рается Восьмой съезд. В стране ликвиди
ровано господство сил феодализма, импе
риализма и бюрократического капитала. 
На развалинах старого общества возникло 
государство народной демократии, руково
димое рабочим классом и основанное на 
союзе рабочих и крестьян. Демократиче
ская диктатура народа с успехом выпол
няет функции диктатуры пролетариата. 
Уверенно и  решительно идет китайский 

1 народ по пути, ведущему к  социализму.
Огромные успехи достигнуты китай^- 

ским народом в деле социалистической 
индустриализации страны. Вдохновляе
мые идеями строительства социализма, 
китайские трудящиеся работают с неви
данным подъемом, борясь за досрочное 
выполнение первого пятилетнего плана 
развития народного хозяйства.

Коммунистическая партия Китая доби
лась замечательных побед и в социали
стическом переустройстве сельского хо
зяйства.. Разработанная Центральным Ко
митетом Компартии Китая программа пе
рехода крестьянских масс к коллективно
му ТРУДУ, в которой нашли творческое 
применение ленинские идеи кооперирова
ния сельского хозяйства, программа, учи
тывающая особенности китайской дерев
ни, в основном выполнена. Подавляющая 
масса китайских крестьян трудится сей
час в кооперативных хозяйствах различ
ного типа, строя новую жизнь.

Народное государство постепенно пре
образует частнокапиталистические пред
приятия в социалистические. Применение 
в Китае мирных методов для ликвидации 
капиталистической эксплуатации стало 
возможным благодаря укреплению руково
димой рабочим классом государственной 
власти, неуклонному развитию социали
стической экономики, усилению единого 
народно-демократического фронта, осно
ванного на союзе рабочего класса и кре
стьянства с участием национальной бур
жуазии, а также благодаря наличию та
ких благоприятных факторов, как суще
ствование могучего международного лаге
ря социализма.

Китайская Народная Республика яв
ляется могучим фактором в борьбе за 
упрочение дела мира во всем мире. Вме
сте со всеми миролюбивыми народами она 
настойчиво и последовательно выступает 
за смягчение международной напряжен
ности, за мирное урегулирование всех 
международных вопросов.

Немало трудностей стоит еще на пути 
строителей социализма в Китае, но их де
ло облегчается тем, что на вооружении 
славной Коммунистической партии Китая 
имеется одыт хозяйственного и культур-

Прибытие в Пекин делегации КПСС  
на VIII съезд Коммунистической 

партии Китая
Использовать все резервы для увеличения 

производства шока
ПЕКИН, 14 сентября. (ТАСС). Сегодня 

в Пекин прибыла делегация Коммунисти
ческой партии Советского Союза на съезд 
Коммунистической-партии Китая в соста
ве тт. Микояна А. И. (руководитель де
легации), Мухитдинова Н. А., Понома
рева Б. Н., Капитонова И. В., Сатюко- 
ва П. А.

На Пекинском аэродроме делегацию 
КПСС встречали члены Политбюро и сек
ретари Центрального Комитета КПК 
тт. Лю Шао-ци и Чжу Дэ, члены Полит

бюро ЦК КПК тт. Дэн Сяо-пин и Чжан 
Вэнь-тянь, члены Центрального Комите
та КПК, руководящие работники Всеки
тайской федерации профсоюзов, а также 
прибывшие ранее в Пекин представители 
братских коммунистических и рабочих 
партий.

Делегацию встречали также член деле
гации КПСС на АШ  съезд КПК П. Ф. 
Юдин, работники советского посольства в 
Пекине, китайские и иностранные журна
листы.

Прибытие в Пекин на V III съезд КП К делегаций 
братских ком м унистических и рабочих партий

ПЕКИН. В Пекин в качестве гостей на 
открывшийся 15 сентября Т Ш  съезд Ком
мунистической партии Китая прибывают 
делегации братских коммунистических и 
рабочих партий. Прибыли делегации из

Ш
Чехословакии, Албании, Болгарии, Ан
глии, Монгольской Народной Республики 
и многих других стран.

(ТАСС).

КО ВСЕМ ДОЯРКАМ, ПАСТУХАМ, ЗАВЕДУЮЩИМ 
МОЛОЧНО-ТОВАРНЫМИ ФЕРМАМИ КОЛХОЗОВ 
И СПЕЦИАЛИСТАМ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Дорогие товарищи!
Многие районы и области страны, раз

вернув социалистическое соревнование за 
увеличение производства продуктов жи
вотноводства, добились огромных успехов 
в этом деле. Инициаторы этого соревнова
ния —  труженики сельского хозяйства 
Воронежской области— еще в июле выпол
нили годовой план заготовок и закупок 
молока. Высоких показателей по увеличе
нию продуктивности скота добились кол
хозники Московской, Ленинградской и 
других областей.

Патриотический почин воронежцев на
шел горячий отклик и у животноводов 
Томской области. В социалистическом со
ревновании за досрочное выполнение за
даний шестого пятилетнего плана по ро
сту поголовья и повышению продуктив
ности скота хороших показателей достиг
ли многие доярки, пастухи и молочно
товарные фермы.

Среди них доярка А. Еривене из 
колхоза «Победа», Кожевниковского рай
она, которая за 11 месяцев надоила по 
3.366 килограммов молока от каждой за
крепленной за нею коровы. Доярка 
Э. Мяссо из колхоза «Северное сияние», 
Бакчарекого района, за это же время на
доила по 3.333 килограмма молока. Бо
лее 140 доярок области к  1 сентября по
лучили свыше 2.000 килограммов моло
ка на корову каждая.

Пастух колхоза имени Жданова, Ериво- 
шеинского района, Л. Махнев с начала 
пастбищного периода до 1 сентября обес
печил надой молока от каждой коровы 
по 990 килограммов. А пастухи колхоза 
«Северное сияние» Г. Нищеглот и Г. Гри
банов за это же время добились получе
ния по 1.183 килограмма молока на ко
рову. .

Но, вместе с тем, далеко не все из 
вас по-настоящему борются за выполне
ние взятых обязательств. Это привело к 
тому, что удои молока стали снижаться. 
В августе область уступила первенство 
по надоям молока соревнующейся с нами 
Еемеровской области.

Дело чести каждой доярки, пастуха, 
специалиста сельского хозяйства, каждо
го работника молочно-товарной фермы 
приложить все силы к  тому, чтобы пере
выполнить план производства молока в 
этом году, надоить на каждую фуражную 
корову за оставшееся время до 1 ян
варя не менее 600— 700 килограммов и

ТОМСКИЙ ОБКОМ КПСС

досрочно выполнить план заготовок и 
закупок молока государству.

Для этого имеются все возможности. 
Убедительным подтверждением тому яв
ляются достижения передовиков.

Дорогие товарищи! Учитесь у передо
вых доярок, пастухов, работников луч
ших ферм, перенимайте их опыт, смелее 
и настойчивее преодолевайте трудности, 
быстрее устраняйте недостатки в своей 
работе. Организуйте пастьбу дойных гур
тов на отавах сенокосов, сеяных трав, 
кукурузы, усильте подкормку коров зеле
ной массой, в большем количестве вводи
те в рацион доброкачественные зерновые 
отходы. Строго соблюдайте распорядок 
дня пастьбы скота.

Необходимо так организовать пастьбу и 
кормление коров, чтобы постепенно пере
ве е т  их с пастбищного содержания на 
стойловое. По мере увядания трав необхо
димо коров переводить на кормление гру
быми кормами, силосом и концентратами, 
не допуская снижения общей питательно
сти рациона.

Особое внимание надо обратить на то, 
чтобы обеспечить скот достаточным коли
чеством кормов в зимний период. Еаж- 
дый работник фермы должен принять 
непосредственное участие в дополнитель
ной осенней заготовке кормов, в сборе 
соломы, в силосовании кукурузы, в убор
ке корнеплодов и картофеля. Добивайтесь 
того, чтобы на каждой ферме был доста
точный запас кормов.

В оставшееся время до начала стойло
вого периода необходимо закончить ремонт 
и утепление коровников, оборудовать их 
кормушками и привязями, обеспечить 
устройство в скотных дворах канализа
ции и вентиляции, установить и отре
монтировать кормоприготовительные ма
шины. Нужно принять все меры к  тому, 
чтобы скоту была создана сытая и теп
лая зимовка.

Товарищи доярки, пастухи, специали
сты сельского хозяйства, заведующие мо
лочно-товарными фермами! Судьба вы
полнения годового плана производства 
молока находится в ваших руках. Област
ной комитет ЕПСС и облисполком призы
вают вас еще шире развернуть социали
стическое соревнование за повышение 
молочной продуктивности коров, за до
срочное выполнение решений XX съезда 
ЕПСС.

ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

Некоторые колхозы области выполнили 
план валового сбора молока, что 
позволило в целом по области увеличить 
производство молока в сравнении с прош
лым хозяйственным годом почти на 10 
тысяч тонн.

За восемь месяцев 1956 года в Еолпа- 
шевском, Молчановском и  Пышкино-Тро- 
ицком районах производство молока в 
сравнении с соответствующим периодом 
прошлого года увеличилось на 26— 28 
процентов. Однако темпы развития молоч
ного производства не отвечают требова
ниям сегодняшнего дня. Отдельные райко
мы партии, райисполкомы, директора 
ЫТС, председатели колхозов и первичные 
партийные организации ослабили внима
ние к  росту поголовья коров, повышению 
надоя молока и увеличению его валовых 
сборов. Это привело в тому, что в сорев
новании за получение высоких надоев 
молока наша область уступила первенст
во кемеровцам.

Плохо выполняется план повышения 
продуктивности коров. За истекшие 11 
месяцев надой молока на фуражную коро
ву составил 1.404 килограмма —  на 120 
килограммов больше прошлого года. Но 
все еще низки надои молока в колхозах 
Пудинского, Верхне-Еетсвого, Еаргасок- 
свого, П4рабельсвого, Зырянского и Те- 
гульдетского районов, а в колхозах Аси- 
новского и Бакчарекого районов надоено 
молока в этом году меньше, чем за этот 
же период прошлого года. На уровне 
прошлого года идут колхозы Александров
ского и Томского районов.

Особенно резкое снижение надоев мо
лока допущено в августе. В целом по об
ласти за август надоено лишь по 187 
килограммов молока на корову, на 4 ки 
лограмма меньше, чем в августе прошло
го года. Большое • снижение надоев моло
ка в августе допустили Парбигсвий, Бак- 
чарский, Асиновский, Еривошеинский, 
Туганский, Еожевниковскнй районы. По
ложение в первой половине сентября не 
улучшилось.

Во мнотих районах, МТС и колхозах не 
используются возможности для значи
тельного увеличения поголовья коров. По 
планам, разработанным в колхозах, вы
ходное поголовье коров на 1 октября 
1956 года должно составлять более 52 
тысяч голов. чЭто обязывало райкомы 
ЕПСС, райисполкомы, МТС и правления 
колхозов настойчиво бороться за выпол
нение принятых планов по росту пого
ловья коров с первых дней сельскохо
зяйственного года, но этого не произошло. 
За 11 прошедших месяцев поголовье ко
ров увеличилось всего на 2.612 голов. 
Ерайне неудовлетворительно обстоит дело 
с выполнением плана роста поголовья ко
ров в Молчановском, Асиновском, Зырян
ском, Туганском и некоторых других 
районах.

Руководители райкомов ЕПСС и райис
полкомов этих районов слабо контролиру
ют выполнение принятых в колхозах пла
нов и мероприятий по увеличению пого
ловья коров, не ведут борьбы с фактами 
их разбазаривания, не организуют покуп
ку  коров у колхозников, рабочих и слу- 
ждщпх.

Невыполнение намеченных мероприя
тий по росту поголовья коров и низкая 
продуктивность ставят под угрозу срыва 
выполнение плана производства молока в 
1956 году. До конца года осталось менее 
4-х месяцев. Чтобы выполнить принятые 
обязательства по производству молока, 
надо получить в колхозах области не ме
нее 25— 30 тысяч тонн молока, надоить 
в оставшееся до 1 января 1957 года вре
мя не менее 600— 700 килограммов мо
лока на каждую фуражную корову.

Нужно, прежде всего, пе допустить даль
нейшего снижения надоев молока, а, на
оборот, за счет улучшения кормления ко
ров зеленой массой кукурузы, горохо- 
овсяной смесью поздних сроков сева, кор

неплодами добиться повышения их про
дуктивности. Сейчас следует ввести в 
рацион коровам доброкачественные зер
новые отходы, которые имеются в доста
точном количестве в каждом колхозе; 
скармливать их в молотом или дробленом 
виде. Необходимо организовать пастьбу 
скота по отавам естественных и сеяных 
трав, а также на полях, освободившихся 
после уборки хлебов.

Райкомы партии, райисполкомы, прав
ления колхозов и первичные партийные 
организации должны сейчас организовать 
деятельную подготовку к  зимовке скота. 
Нужно закончить ремонт и утепление 
коровников, оборудовать их кормушками 
и привязями, наладить водоснабжение, 
отремонтировать и вновь установить кор
моприготовительные машины. Надо ис
пользовать все возможности для накопле
ния кормов. На осеннюю заготовку кор
мов правления колхозов должны при
влечь большинство колхозников и в пер
вую очередь работников животноводства.

При недостатке сена большое значение 
в кормовом рационе имеют солома, силос, 
корнеплоды, картофель. Поэтому сбор и 
скирдование соломы, силосование кукуру
зы, уборка корнеплодов и картофеля яв
ляются сейчас боевой, ответственной за
дачей колхозов и МТС. Нужно организо
вать подвозку кормов к  фермам, чтобы 
обеспечить правильное и бесперебойное 
кормление скота с первых дней зимовки.

Опыт передовых районов и колхозов 
по увеличению производства продуктов 
животноводства, свидетельствует о том, 
что хороших результатов добиваются там, 
где партийные организации и правления 
колхозов конкретно, повседневно занима
ются животноводством и, прежде всего, 
подбором кадров. Следует укрепить фер
мы квалифицированными, любящими 
свое дело людьми и создать им необходи
мые условия для работы и отдыха. Пар
тийные организации обязаны развернуть 
массово-политическую и воспитательную 
работу среди животноводов, организовать 
их учебу, широкий обмен опытом работы 
и пропаганду достижений науки.

Борьба за безусловное выполнение пла^ 
на производства молока в 1956 году дол
жна стоять в центре всей практической 
деятельности партийных и советских ор
ганов, директоров и специалистов машин
но-тракторных станций, правлений и пер
вичных партийных организаций колхо
зов.

С В О Д К А
о ход е  надоев м о л о ка  за 10 дней 

сентября 1956 года  по  районам 
и  М Т С  области

За
ни

ма
ем

ое
ме

ст
о РАЙОНЫ

Надоено молока 
на корову 

за 10 дней 
(в килограммах)

1 Чаинский 68
2 Парбигский 68
3 Туганский 64
4 Молчановский 61
5 Асиновский 59
6 Васюганский 58
7 Бакчарский 57
8 Шегарский 56
9 Зырянский 52

10 Тегуль детский 52
11 Кожевниковский 51
12 Томский 51
13 Каргасокекий 50
14 Кривошеинский . 46
15 Пудннский 45
16 Пышкино-Троицкий 45
17 Колпашевский 45

-18 Парабельский 40
19 Верхне-Кетский 36
ПРИМЕЧАНИЕ: сведений по надоям 

молока от Александровского района не 
поступило.

К А Ж Д О Е  З Е Р Н О !
☆ ☆

в  О Б К О М Е  К П С С  И  О Б Л И С П О Л К О М Е

Б Е Р Е Ч Ь
☆ ☆

В  с ч е т  1 2  ш ш л л м о ш л

Государству  сдано  и продано по 6 ,7  центнера 
зе р на  с ка ж д о го  ге кта р а

АСИНО. (По телефону). Колхозники 
сельхозартели «Победа» решили сдать 
и продать государству не менее 5.200 
центнеров хлеба.

Вчера колхоз завершил выполнение 
принятого обязательства по хлебосдаче. 
Государству сдано и продано 5.200 
центнеров зерна — по 6,7 центнера с 
каждого гектара.

На уборке урожая и хлебосдаче осо. 
бенно отличились колхозницы Н. Жари
кова, А. Шемерянкнна, машинист су
шилки тов. Шмидт. На очистке и сушке 
зерна каждый из них дает по две—три 
дневных нормы.

Еолхозники сельхозартели имени Вага
новича, Парбигского района, вырастили 
хороший урожай зерновых культур. В 
среднем с каждого гектара мы получили 
ржи по 13 центнеров, пшеницы —  
по 17 центнеров и овса —  по 15 цент
неров.

Выращенный упорным трудом колхоз
ников и механизаторов урожай необходи
мо сохранить до зернышка. Добиться это
го можно только постоянной борьбой с 
потерями.

Перед уборкой поля у нас обкашивают
ся. Все сжатые колосья подбираются и 
обмолачиваются комбайном. Еосовица 
хлебов ведется на низком срезе. Полеглый 
хлеб убирается с одной или е двух сто
рон. Особый контроль установлен за ра
ботой комбайнов. Еаждьга комбайнер 
стремится не допускать потерь. Напри
мер, водитель комбайна тов. Еарпенко за
метил, что решето первой очистки пропу
скает-зерно в солому. Сразу же был оста
новлен комбайн, устранены причины вы
падения зерна. Я, как агроном, из этого 
факта сделала для себя вывод о необходи
мости ежедневно проверять работу убо
рочных машин.

Первое время допускались потери зерна 
при транспортировке. Эти потери сейчас

Немало потрудился Михаил Шеме. 
рянкин. Он полностью электрифициро
вал подтоварник и обеспечил большую 
его пропускную способность.

Днем и ночью работают шоферы 
тт. Зубарев, Киселев, Перминов, Мезис. 
Это они день и ночь транспортировали 
хлеб, по-настоящему старались помочь 
колхозникам досрочно выполнить взя
тое обязательство.

Колхозники и механизаторы Асинов- 
ской МТС, обслуживающие колхоз, при. 
лагают все силы к тому, чтобы к 20 
сентября завершить косовицу зерновых 
культур. А. ВАСИЛЬЕВ.

также ликвидированы. Вместе с колхоз
никами мы проверили пригодность меш
котары.

Организуя борьбу с потерями, стремим
ся к  тому, чтобы сельскохозяйственные 
работы выполнить в намеченные сроки-. 
Солома с полей сволакивается и скирдует
ся сразу после комбайновой уборки. Это 
дает возможность бесперебойно пахать 
зябь.

Наш колхоз отстал с уборкой и хлебо
заготовками. Это объясняется тем, что 
комбайны все еще работают непроизводи
тельно. Плохо руководит уборочными ра
ботами и председатель колхоза тов. Недо- 
буга. Он редко бывает в полеводческих 
бригадах, не встречается с колхозниками, 
а бригадиры полеводческих бригад осла
били руководство своими бригадами.

Еолхоз имеет все возможности закон
чить уборку без потерь к  20 сентября и 
выполнить к  этому же сроку план хлебо
заготовок. Правлению колхоза и его пред
седателю тов. Недобуге надо проникнуть
ся чувством ответственности за судьбу 
урожая.

А. ЧЕРЕПАНОВА, 
агроном колхоза имени Кагановича, 

Парбигского района.

Проверкой установлено, что многие 
райкомы ЕПСС, райисполкомы и сельские 
Советы неудовлетворительно выполняют 
указания обкома ЕПСС и облисполкома о 
борьбе с потерями, не предъявляют до
статочных требований к  руководителям 
МТС и колхозов по качеству уборки зер
новых культур, не привлекают к  ответ
ственности лиц, допускающих потери зер
на.

Во многих колхозах и МТС не осуще
ствляется повседневный контроль за ка
чеством уборочных работ, приемка убран
ных площадей не производится, они не 
обмериваются, сгребание и сбор колосьев 
не организованы. Неудовлетворительно 
поставлен учет поступающего зерна:'

В результате ослабления требований к  
качеству уборки в отдельных колхозах 
области допущены значительные потери 
урожая. Например, в колхозе имени Воро
шилова, Шегарского района, потери зер
на при уборке озимой ржи составили 
248 килограммов на каждый гектар уб
ранной площади, в колхозе «Новая 
жизнь», Парабельского района,— 135 ки 
лограммов. В колхозе «Авангард», Аси- 
новского района, на площади в 27 гекта
ров при тереблении льна допущены поте
ри по 357 килограммов льносоломки на 
гектаре. Велики в ряде колхозов потери 
зерна от потрав хлеба на корню.

Большие потери зерна допущены в не
которых колхозах Еожевниковското, Бак- 
чарского и ряда других районов.

Обком ЕПСС и облисполком в принятом 
вчера постановлении «Об усилении борь
бы с потерями зерна при уборке урожая» 
обязали райкомы ЕПСС, райисполкомы, ди
ректоров МТС, сельские Советы и первич
ные партийные организации принять ре
шительные меры по борьбе с потерями зер
на при уборке, молотьбе, сушке, подра
ботке и перевозке хлеба, обеспечить пол
ное оприходование всего поступающего 
зерна, а также охрану урожая на корню.

Необходимо оборудовать все комбайны 
приспособлениями для уборки полеглых 
хлебов, зерноуловителями и соломокопни
телями; обеспечить тщательный конт

роль за качеством уборки, осуществлять 
ежедневную приемку убранных площа
дей, повысить роль и ответственность аг
рономов колхозов и МТС за качество убо
рочных работ. Надо шире привлечь к  
контролю за качеством уборочных работ 
депутатов сельских Советов, ревизионных 
комиссий и актив колхозов.

На всех убранных площадях еледует 
организовать сбор колосьев. Площади, от
водимые под вспашку зяби, должны обя
зательно осматриваться агрономами. 
Вспашку их можно проводить только пос
ле тщательной очистки, сбора колосьев и 
сволакивания соломы. Необходимо органи
зовать бесперебойную транспортировку 
зерна от комбайнов,•' с токов, своевремен
ную его подработку и сушку, обеспечить 
немедленное взвешивание и оприходова
ние поступающего зерна.

Нужно вести решительную борьбу с 
бракоделами, допускающими потери зерна 
при уборке, проводя повторную обработгу 
недоброкачественно убранных площадей за 
счет виновных лиц. Областной прокурату
ре предложено привлекать к  уголовной 
ответственности лиц, допускающих поте
ри и порчу зерна.

Обком ЕПСС и облисполком обязали об
ластное управление сельского хозяйства 
до 25 сентября провести проверку 
состояния учета и оприходования урожа- 
в колхозах, оказывая колхозам повседнев
ную помощь в правильной организации 
учета урожая; принять меры к обеспече
нию всех колхозов весами, обеспечить вы
деление специальных учетчиков по учету 
зерна на токах, возложив на них ответст
венность за строгий учет и взвешивание 
урожая.

Обком ЕПСС и  облисполком предложили 
райкомам КПСС и райисполкомам шире 
развернуть массово-политическую работу 
и социалистическое соревнование колхоз
ников и работников МТС за быстрейшее 
завершение уборки зернобобовых культур 
и выполнение обязательств по сдаче зер
на государству, поднять всех колхозни
ков и механизаторов на борьбу за. ликви
дацию потерь .при уборке урожая.

Ведем борьбу с потерями

»
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

КАМПАНЕЙСКИЙ ПОДХОД 
К  АГИТАЦИОННОЙ РАБОТЕ

В просторном светлом кабинете парт
бюро тишина. Лишь изредка через откры
тую форточку сюда из соседних цехов 
доносится шум работающих моторов.

Заместитель секретаря партбюро завода 
режущих инструментов тов. Пылаев, от
ложив в сторону пачку свежйх газет, вы
жидательно посмотрел и, наконец, прого
ворил:

—  Значит, интересуетесь состоянием 
агитационной работы на заводе? Ну что 
ж... Работаем понемногу,— и, чуть поду
мав, добавил: —  А конкретнее вам рас
скажет член партбюро, ответственный за 
агитацию тов. Конев.

С Коневым мы встретились в конторке 
отдела технического контроля. Силясь 
припомнить, Где находятся план агитаци
онной работы и список агитаторов, он 
выдвигал один за другим ящики своего 
Письменного стола и перебирал бесчис
ленные стопы бумаг. Поиски документов 
Конев изредка сопровождал заверением:

—  Работаем понемногу™ Понемногу ра
ботаем.

Плана он не нашел и откровенно зая
вил:

—  А честно говоря, работаем слабо™
...Первые дни месяца. В общих указа

ниях администрации, в неторопливых 
движениях работах чувствуется спад пос
ле напряженной работы в дни штурма. 
В цехах почти не встретишь руководите
лей завода, членов партбюро; Не слышен 
л голос .агитаторов.

Но вот наступает последняя декада ме
сяца, а многие цехи еще не справились 
с полумесячным заданием. Тогда в це
хах особое оживление. Руководители за
вода «нажимают» на начальников цехов, 
а те, в свою очередь, на мастеров и бри
гадиров. В эти дни наиболее употреби
тельным словом на заводе становится —  
«давай».

Штурмовщина начинается ж в  агита
ционной работе. Члены заводского парт
бюро, парторги цехов, агитаторы прово
дят беседы, совещания е рабочими, рас
сказывают о важности изготовляемой ими 
продукции. Кончился штурм. И горячие’ 
напряженные дни сменяются очередной 
раскачкой.

Особенно характерна в этом отношении 
работа одного из основных производст
венных участков завода —  цеха 25. 
Цех выпускает почти половину всей про
дукции завода. Поэтому понятен тот по
вышенный интерес, который проявляют 
руководители предприятия к  деятельности 
цеха в последние дни месяца. В конце 
третьей декады директор, главный ин
женер завода, секретарь партбюро, по 
выражению рабочих, здесь «днюют и но
чуют».

—  А в этом не было бы необходимо
сти, —  говорит парторг цеха. тов. Аксе
нов, —  если бы массово-политическую 
работу с людьми мы вели постоянно.

В начале года партбюро утвердило аги
таторами 129 человек. Около об из них 
•— .. коммунисты. При правильной органи
зации работы они могли бы сильно 
влиять на дела коллектива. Но многие из 
них не используют возможностей в своей 
работе. Обычно беседы агитаторов е ра- 
.боЧюги ограничиваются беглой читкой га
зет. Многие из них еще не умеют вести 
агитацию в неразрывной связи с жизнью 
завода, цеха, бригады. А возможностей у 
цих для этого немало.

Недавно, например, шлифовщица цеха

Л1» 37 тов. Лузина внесла ценное Предло
жение, позволяющее заменить три опера
ции по заточке сверла одной. Предложе
ние новатора дало заводу 12 тысяч руб
лей условной экономии и способствовало 
увеличению производительности труда 
шлифовщиков в четыре раза. Администра
ция завода премировала тов. Лузину, ее 
портрет был помещен в «Техническом 
бюллетене». Но, к  сожалению, опыт нова
тора не стал предметом бесед агитаторов.

Состав агитколлектива имеет большое 
значение в правильном ведении массово- 
политической работы. Решающую роль 
играет не количественный состав агита
торов, а способность каждого из них 
быть вожаком масс. В многочисленном 
коллективе агитаторов завода немало 
«мертвых душ», которые только числятся 
в списке. Работница цеха № 22 коМео- 
молка тов. Ильина в ответ на вопрос, 
как она ведет агитационную работу в 
бригаде, только пожала плечами.

—  Я что-то забыл: агитатор я или 
нет, —  говорит мастер цеха 25 ком
мунист тов. Кафтасев.

И таких «агитаторов» на заводе нема
ло.

Создать агитколлектив —  это еще 
полдела. Агитаторы растут на практиче
ской работе, и в этом росте главную 
роль играет руководство ими. Чтобы под
нять уровень агитации, партбюро необхо
димо найти более оперативные, гибкие 
методы руководства. Дать агитаторам те
мы предстоящих бесед —  еще не руко
водство. Важно научить, как практиче
ски вести агитацию. Большое значение в 
связи с этим приобретают семинары.

Партбюро завода ежемесячно созывает 
семинары агитаторов. Но беда в том, что 
семинары, как правило, носят лпшь ин
структивный характер. На них не прак
тикуется обмен опытом работы агитато
ров.

При заводе создана группа докладчи
ков. Главный инженер завода тов. Буд
ницкий и начальник планового отдела 
тов. Семенов сделали интересные докла
ды, использовав конкретные примеры из 
работы своего предприятия, Но партбю
ро мало организует выступлений руко
водителей завода перед рабочими.

Недостаточно в цехах используется 
наглядная агитация. Стенные газеты вы
ходят нерегулярно. Редколлегии активи
зируют свою работу обычно в дни штур
мовщины. \

—  Так у нас повелось, —  говорит 
тов. Еонев, —  что свое внимание парт
бюро обращает в основном на цехи, где 
плохо идет выполнение производственно
го плана.

Это подтверждает и такой факт. В цехе 
№ 22 сложилось тяжелое положение. В 
течение продолжительного времени цех 
не справлялся с заданием. П только тог
да партбюро решило обратить внимание 
на дела коллектива: в цех была направ
лена специальная агитационная бригада.

Партийное, бюро- завода, допустив 
штурмовщину в агитационной работе, тем 
самым смирилось с неритмичной работой 
предприятия.

Известно, что агитационная работа мо
жет быть средством решения хозяйствен
ных задач только при условии, если она 
ведется целеустремленно, постоянно, не 
затихая ни на один день. Эту истину 
должно хорошо уяснить партийное бюро 
завода. С. ВИКТОРОВ.

ГА ЗЕ ТА -П Л А КА Т „ЛЕСНАЯ ПРОМ Ы Ш ЛЕННО СТЬ'
Вышел из печати очередной номер га

зеты-плаката «Лесная промышленность». 
Передовая статья —  «Подтянуть отстаю
щих до уровня передовых» посвящена 
итогам социалистического соревнования 
двух сибирских лесозаготовительных 
предприятий —  комбинатов «Томлее» и 
«Красноярсклес» за первое полугодие 
1956 года.

В разделе «Возглавить творческую 
инициативу рационализаторов и изобрета
телей» газета публикует статьи С. Сер

геева «Творческая активность новато
ров производства» и старшего инженера 
производственного отдела комбината 
«ТоМлес» А. Сорокина «Преодолеть отста
вание в рационализаторской работе»» а 
также выступления участников совеща
ния рационализаторов и изобретателей 
лесной промышленности.

Газета-плакат помещает ряд портретов 
активных рационализаторов и изобретате
лей лесной промышленности области.

В. ИВИН.

Л ю д и  л а д г е я  
о б л а с т и Tokapb И. И. Кониковский

В. ремонтйо-механическам цехе 
завода «Сйбэлектромотор» в во
семь утра зашумели станки, раз
дался скрежет металла — рабо_ 
тае начали трудовой день. Толь
ко молодой токарь Владимир Фи
лимонов не торопился пустить 
Станок. Он Изучал задание.

— Иван Иванович, — обратил
ся Филимонов к соседу по работе, 
— как же так получилось? Месяц 
назад изготовление ролика стоило 
на пятьдесят копеек дороже. 
Опять что-нибудь напутали наши 
нормировщики?

Кониковский, опытный токарь- 
универсал, молча посмотрел на 
лист бумаги, поданный юношей. 
Он что-то прикинул в уме. Улыб
нувшись, приподнял очки, по-оте
чески объяснил Владимиру:

— Полчаса ты уже простоял 
без дела. Столько же потерять мо
жешь еще, а новая норма рассчи
тана на уплотненный рабочий 
день. Принимайся за работу. 
Впрочем, попробуй-ка сделать 
тан.

Он советует молодому токарю 
разметать болванку на нужное ко
личество роликов, расточить ее, 
просверлить, не перемещал в 
патроне. Владимир внимательно 
слушает Ивана Ивановича. Ре
зультат превзошел ожидания обо
их — выработка Филимонова по
высилась вдвое.

И. И. Кониковский.
Казу ев, весь коллектив цеха це
нят опыт и знания Ивана Ивано- 
вича.

Иван Иванович Кониковский — 
кадровый рабочий. Тридцать пять 
лет назад он впервые встал за то
карный станок. За три с лишним 
десятилетия он приобрел богатей
ший производственный опыт. На
чальник цеха Сергей Иванович

— Он честно относится к свое
му делу, богат русской смекалкой, 
— говорят о нем.

Бывают случаи, когда, посове
товавшись с начальником и техно
логом цеха, Иван Иванович ищет 
и находит новый способ изготов
ления детали. Например, по тех
нологии отдельные детали преду
смотрено вначале обрабатывать на 
строгальном станке, потом их от
правляют в комплектовку, откуда 
они должны попасть на токарный

яяи фрезерный станок. Изучив 
чертежи, технологию обработки, 
Иван Иванович стал на токарном 
станке производить обе операции, 
чем экономит время обработки 
детали наполовину.

Молодежи есть чему поучиться 
у  передового токаря. Все необхо
димые инструменты он хранит в 
железном шкафу. На верхней 
полке Сложены расточные резцы, 
рядом — проходные по стали, на 
нижней — проходные по чугуну, 
далее .— самокальные. Ивану 
Ивановичу не приходится в нуж
ную минуту искать что-либо. Он 
с закрытыми глазами может взять 
в шкафу нужный инструмент.

Много времени токарь-универ
сал уделяет молодежи, рассказы
вает молодым рабочим, как из
бежать неполадок, добиться высо
кой выработки, экономить элек
троэнергию, лучше использовать 
станок.

— Пять лет, — рассказывает, 
Кониковский, — на импортном 
станке стоял мотор в шестнадцать 
Киловатт, а станок имел нагрузку 
в десять. Все пять лет шесть ки
ловатт жгли впустую, пока дога
дались поставить на нем свой мо
тор на десять киловатт. Сейчас 
на нем за смену экономят 35—40 
киловатт электроэнергии.

— Часто, — продолжает Иван 
Иванович, — рабочий трудится 
восемь часов, станок же работает 
всего четыре часа — это большой 
недостаток. Надо так организовать 
труд, чтобы станок работал все 
480 минут.

Коммунист Кониковский борет
ся с недостатками в организации 
производства. Сейчас он требует

Визитные карточки бюрократов
В потоке писем, которые ежедневно 

Прийосит в редакцию почта, попадаются 
внешне вполне благопристойные бумаги с 
лиловыми угловыми штампами и разма
шистыми Подписями * цветным каранда
шом. И только внимательно Прочитав не
которые из' этих документов, начинаешь 
понимать, что перед тобой —  визйтные 
карточки бюрократов.

...В июле этого года, после хождения 
по многим инстанциям, в редакцию 
«Красного Знамени» обратился тов. Замя
тин, пролетающий в г. Томске. Под полом 
его квартиры скапливаются грунтовые и 
дождевые воды, иногда они поднимаются 
выше пола. Замятии просил провести осу
шительные работы. Кажется, все ясно. Га
зета направила это письмо в Томский гор- 
комхоз для принятия мер. Перез месяц ав
тор письма и редакция получили, наконец, 
«исчерпывающий» ответ. Заместитель за
ведующего горкомхозом т. Кривопшшга бо
дро сообщал жильцам, что в настоящее 
время воды поверх пола в их квартире нет. 
Что же касается сути жалобы, то он 
ограничился туманным обещанием, что 
«вопрое об отводе воды будет решен до
полнительно»; Кончился август, проходит 
сентябрь. «Дополнительных решений» не 
последовало. Но это не беспокоило тов. 
Еривопишина, Ведь когда он пйсал ответ, 
его не интересовали жилищные условия 
семьи Замятиных, ему нужно было за
крыть жалобу. И он отписался, а потом 
положил письмо Замятина в архив и 
успокоился.

«Закрывать» жалобы, уклоняясь от 
прямого ответа, вообще в привычке тов. 
Еривопишина, Жильцы дома № 38 по 
улице Белинского просили его завершить 
ремонт дома до зимы. Кроме того, они 
возражали против превращения общих 
кухонь в квартиры. За это немедленно 
ухватился тов. I Кривопишин. Он прислал 
людям, живущим почти что под откры
тым небом, не очень складный ответ: 
«Ввиду тяжелого положения с жильем и 
необходимости расселения жильцов из 
аварийных и других непригодных к  
жилыо домов... было признано в первую 
очередь увеличить жилую площадь за

счет пристроек и переделок е тем, чтобы
обеспечить жильем в первую очередь ука
занных выше категорий трудящихся». А 
ремонт дома? Об этом тов. Ериврпишин 
не написал ни слова.

Каждый бюрократ имеет индивидуаль
ную манеру отписываться. Если тов. 
Кривоппшин имеет привязанность в 
уклончивым формулировкам, то другие 
думают, что достаточно подтвердить факт 
существования непорядкор, и их дело 
сделано. К их числу относится председа

тел ь  Кривошеинского райисполкома тов.
' Трунов, который на жалобу о том, что 
Красноярский еплавучасток не помогает 
Красноярской средней школе, ответил: 
«Да, действительно, не помогает», но не 
написал ни слова о том, какие он думает 
принять меры.

Некоторых ретивых сочинителей отпи
сок не смущает даже то, что у них Явно 
не сходятся концы с концами. Тов. Воло
дин задал через газету законный вопрос 
начальнику областного управления связи 
тов. Григоровичу: нельзя ли доставлять в 
Асино центральные газеты с ночным по
ездом, чтобы они попадали подписчикам 
вовремя —  утром? Руководитель, томско
го почтового ведомства, нимало не заду
мавшись, ответил; «Отправка почты в 
Асино е поездом Jsl 88 организована пра
вильно... При отправке газет в Асино 
поездом № 90 ускорения их продвижения 
не будет. Поезд № 90 прибывает в Асино 
в 2 часа ночи, И полученные газеты с 
этим поездом будут доставляться утром, к  
тому времени приходит поезд Mi 88».

Неправда, тов. Григорович! Газеты, до
ставленные в Асино ночным поездом, По
падут к  асиновским подписчикам рано 
утром. А ПоеЗд М» 88 приходит в Асино 
в полдень, и подписчики получают до
ставленные с ним газеты к  вечеру.

Наименее изобретательные бюрократы 
действуют напролом, голословно отрицая 
факты. Написали зам. директора Томского 
треста столовых, что в ресторане подали 
клиенту несвежее мясо. Тов. Мухин отве
чает: «Не может быть, работники ресто
рана говорят, что этого не было». Сооб

щили исполняющему обязанности началь
ника Томской пассажирской автотран
спортной конторы тов. Шинякову, что 
шофер такси Увайский попытался неза
конно получить с пассажиров солидную 
сумму. Он возмутился: «Не может быть, 
ведь шофер-то все отрицает...».

Бывает, что ответственных товарищей 
подводит Изменчивая погода. В свое вре
мя наша газета опубликовала письмо 
тт. Макарова и Игнатова, рассказываю
щее, что в усадьбе по проспекту имени 
Ленина, 12 стоит большая многолетняя 
лужа.

—  Безобразие! —  сказал зам. предсе
дателя горисполкома тов. Яворский. —  
Надо проверить.

Проверили. Действительно, лужа есть. 
Пришли второй раз. Во дворе было сухо. 
«Недостатки устранены», решил тов. 
Яворский и сочинил следующую бумагу: 
«На заявление жильцов усадьбы по про
спекту имени Ленина, 12 горисполком 
сообщает, что факты, изложенные в пись
ме, подтвердились. Усадьба № 12 по 
проспе'кту имени Ленина очищена».'Пред
ставителям горисполкома следовало посе
тить усадьбу в третий раз: лужа снова 
бы оказалась на старом месте. Чудеса? 
Нет, просто эта лужа с завидным'посдо- 
йнСДЕОм появляется после каждого более 
йлй мёйее сильного дождя и стоит даже в 
сухую погоду недельку —  другую... Надо 
было не торопиться Писать бумагу, а по
стараться отремонтировать пришедший в 
Негодность дренаж.

Как ни различны методы и «творче
ский почерк» авторов разного рода отпи
сок, всех их объединяет одно —  глубо
кое равнодушие к  существу дела, к  тем 
людям, Которые обращаются к  ним со 
своими нуждами.

Бюрократизм, формальное отношение к  
сигналам трудящихся совершенно нетер
пимы в нашей среде. Именно так ставил 
вопрос В. И. Ленин, призывавший «вы- 

I рьхвать повторно и неустанно сорную тра
ву бюрократизма». Об этом указании ос
нователя нашего государства должен 
всегда помнить каждый хозяйственный и 
советский работник.

от руководителей цеха, чтобы ойи 
давали задание на полную смену. 
В цехе идет много разговоров о 
внедрении новых технически 
обоснованных норм. Иван Ивано
вич остро критикует старые, 
оиытнд-статистичеСкие нормы, в 
которых много путаницы: бывает, 
что более трудоемкое изделие 
имеет меньшую норму времени.

Кониковский считает, что каж
дый пересмотр норм должен со
провождаться внедрением более 
прогрессивной технологии, таких 
приспособлений и приемов, кото
рые бы повышали производитель
ность труда. Сам он неустанно 
ищет такие приспособления, и хо
тя норма ежегодно увеличивается 
до 30 процентов, заработок его 
не снижается. За последние де
сять лет токарь-универсал зара
батывает в среднем по 1.500 руб
лей в месяц. У него седьмой раз
ряд.

— Почему же не восьмой?
— Я обойдусь,— говорит Иван 

Иванович, — другое дело, ска. 
жем, Георгий Черныше®. Он во
семь лет на заводе токарем и все 
ходит с третьим разрядом, хотя 
давно выполняет работы пятого— 
шестого. Это—недоработка нашего 
инженера по подготовке кадров 
тов. Юдиной.

Так работает знатный токарь 
завода «Сйбэлектромотор» Иван 
Иванович Кониковский. Комму
нист, кадровый рабочий, он актив
но борется за подъем производ
ства, много помогает молодежи, 
стремится передать ей свой бога
тый опыт.

В. КОРНЕВ.

По Кривошеинскому 
району

и

ЛЕКЦИИ ДЛЯ НАСЕЛЕНИЯ
Районное отделение общества по рас

пространению политических и научных 
знаний, лекторская группа райкома пар
тии и группа докладчиков райисполкома 
регулярно читают лекции и доклады для 
населения.

За год лекторами прочитано около 700 
лекций.

В дни уборки для колхозников и меха
низаторов прочитано более 60 лекций и 
докладов на различные темы.

«КРОКОДИЛ» НА УБОРКЕ
Партийная организация ЕривошеинскоЭ 

МТС во всех тракторных бригадах и 
комбайновых агрегатах организовала ре
гулярный выпуск боевых листков и «мол
ний»., В 34 экземплярах вышел первый 
номер сатирической рукописной стенной 
газеты «Крокодил». В ней подвергнуты 
критике недостатки в Ходе уборки урожая 
и в работе отдельных механизаторов. 
«Крокодил» пользуется большой популяр
ностью среди тружеников полей.
ДЛЯ КОЛХОЗНИКОВ И МЕХАНИЗАТОРОВ

На время уборки урожая райпотреб
союз организовал развозную торгЬвлю то
варами первой необходимости. Обслужи
вая колхозы но установленному маршру
ту, продавец автолавки тов. Волкова за 
короткий срок продала в Поле разных то
варов на йумму около 200 тысяч рублей.

Кроме этого, в колхозах района ра
ботают 4 конные развозные лавки и ор
ганизована разносная торговля.

СПРОС НА КУЛЬТТОВАРЫ
С ростом материального благосостояния 

трудящихся повышается и их спрос на 
культтовары. За 8 месяцев текущего года 
через розничную торговую сеть райпот
ребсоюза жители района приобрели около 
500 наручных часов, 470 радиоприемни
ков и патефонов, 1G8 мотоциклов и вело
сипедов, 246 швейных машин, 220 ак
кордеонов, баянов и гармоний, 100 охот
ничьих ружей, на 145 тысяч рублей 
спортивного инвентаря, на 45 тысяч 
рублей различной литературы. , »

А. КОСЬМИН.

Ч

У

В помощь энономичесному 
образованию надров

ПОТОЧНОЕ
ПРОИЗВОДСТВО

о

Е. ЗИКЕЕВ, 
доцент Томского

политехнического и н с ти ту та
О

Организация производственного процес
са состоит из ряда организационно-техни- 
•ческих мероприятий, Которые должны 
способствовать наиболее рациональному 
использованию' производственных возмож
ностей предприятия.

Наиболее прогрессивной формой органи
зации производства является поточное 
производство.

Поточное производство имеет свои 
особенности. Технологический процесс 
обработки или сборки при поточном 
производстве расчленяется на простейшие 
операции По возможности е примерно оди
наковой их продолжительностью. За каж
дым рабочим местом обычно на длитель
ный период закрепляется одна операция. 
Для выполнения операций, сочетаемых 
параллельно, используются агрегатные, 
специальные и специализированные стан
ки и специальная технологическая осна
стка и инструмент.

Одной из наиболее характерных особен
ностей поточного производства является 
то обстоятельстве, что выполнение ряда 
технологических процессов и транспорти
ровка предметов труда осуществляются на 
специальных i  транспортных устройст
вах —  конвейерах, рольгангах, подвес
ных путях, которые непосредственно 
включаются в процесс производства И 
играют в иш значительную, роль,

Для любого технологического процесса 
при поточцой организации производства 
характерно то, что предметы труда пере
даются с одной операции на другую не
прерывно Или с возможно минимальными 
перерывами что создает благоприятные 
условия для обеспечения непрерывности 
производства и для сокращения длитель
ности производственного цикла.

Из перечисленных особенностей поточ
ного производства вытекает его главней
шая характеристика —  ритмичный .вы
пуск продукции.

Поточные методы организации произ
водства в машиностроении СССР стали 
применяться с 1928 года. Вначале они 
внедрялись в автотракторостроеняи, а за
тем в комбайностроении и других отрас
лях производства. Особенно широкое раз
витие поточное производство получило в 
годы Великой Отечественной войны в 
производстве военной техники.

В последние годы поточное производ
ство получает все большее распростране
ние в станкостроении, приборостроении И 
других отраслях промышленности.

Быстрое распространение поточного 
производства вытекает из его значитель
ных преимуществ в сравнении с другими 
способами организации производственного 
процесса. Таких преимуществ мйого.

Поточная организация производства 
резко сокращает длительность производст
венного цикла. Это достигается За счет 
применения прогрессивной технологии, 
за счет сокращения транспортных опе
раций и межоперационного пролеживания 
деталей, за счет параллельного движения 
деталей в процессе их обработки, за Счет 
возможности планирования более равно
мерного поступления и потребления 
сырья, материалов и полуфабрикатов в 
производстве. Уменьшение длительности 
производственного цикла сокращает неза
вершенное производство, снижает потреб
ность предприятия в оборотных средст
вах и ускоряет их оборачиваемость.

При переходе на поточную организа
цию производства значительно лучше, 

, экономнее используются производственные

площади за счет рационального размеще
ния оборудования, уменьшения транспорт
ных потоков, сокращения ширины проез
дов, уменьшения складских площадей 
для хранения межоперацнонных и меж
линейных заделов. В то же время лучше 
используется само оборудование и сокра
щаются его простои.

Валшейшим преимуществом поточной 
организации производства является зна
чительное повышение производительности 
труда. Оно является, в первую очередь, 
результатом снижения трудоемкости изго
товления продукции за счет более совер
шенной технологии, обусловленной по
точным производством, применения в по
токе высокопроизводительного оборудова
ния, механизации транспортных средств.

В результате повышения производи
тельности. труда себестоимость продук
ции на поточных линиях снижается, по
вышается рентабельность работы пред
приятия.

Поточное , производство обеспечивает 
возможность лучшего использования ма
териалов, инструмента, электроэнергии, 
более строгое соблюдение технологической 
дисциплины, облегчает контроль за каче
ством работы. В результате на поточных 
линиях уменьшается брак; от всей сово
купности преимуществ потока улучшают
ся условия труда, труд становится более 
легким. Располагая передовой техникой, 
выполняя функции наладки и регулиров
ки оборудования, активно участвуя во 
всём процессе производства, рабочие повы
шают свою квалификацию. При этом воз
растает творческая активность рабочих. 
В.се это обеспечивает возможность значи
тельного увеличения выпуска продукции 
й улучшения ее качества.

Интересы дальнейшего развития социа
листического производства, . интересы 
коммунистического строительства настоя
тельно требуют самого широкого внедре
ния поточной организации производства.

' Однако уровень поточности и степень 
автоматизации в промышленности нашей 
области крайне низки. Только на одном 
предприятии Томска —  заводе «Сибэлек-

| тромотор» имеется ''автоматическая линия 
I для обработки вала электродвигателей. 
Что касается поточности, то на заводе ’ 
«Сйбэлектромотор» имеется всего 8 поточ
ных линий с конвейерами и 13 прямо
точных линий без конвейеров. Удельный 
вес деталеопераций на этих линиях со
ставляет не более 12— 15 процентов. К 
Тому же поточные линий ■ в настоящее 
время Нарушены и не Могут считаться 
такими технологическими участками, на 
которых можно было бы реализовать 
преимущества потока. s

На заводе режущих инструментов еще 
в 1950 . году были проведены работы по 
организации трех поточных линий в цехе ; 
метчиков и трех поточных линий в цехе 
круглых плашек. Однако с тех пор про
шло 6 лет. а линии как поточные не ра
ботают.

На манометровом заводе поточные ли
нии имеются на обработке держателей 
гидравлических пружин, корпусов трех
ходовых кранов, сборке манометров и не
которых других операциях. Однако на по
точных линиях выполняется всего 0,5 
процента от общего объема деталеопера
ций, а дальнейшего внедрения поточных 
линий пятилетним планом завода не пре
дусмотрено. Можно ли говори» 6 серьез
ном решении вопросов технического про
гресса при таком перспективном плане?

Приведенные данные говорят о том, 
что по степени внедрения элементов по
точности во все звенья производства том
ские предприятия находятся на недопу
стимо низком уровне. Этот вывод под
тверждается также весьма низким процен
том агрегатного, автоматического и спе
циального оборудования на перечислен
ных заводах. Например, на заводе «Сиб- 
электромотор» удельный вес агрегатных 
станков составляет всего один процент от 
общего числа металлорежущего оборудо
вания, на заводе режущих инструмен
тов —  0,5 процента, на электромехани
ческом заводе —  0,25 процента. Немно
гим выше удельный вес автоматов и по
луавтоматов. На «Сибэлектромоторе» он 
составляет 4 процента от общего парка

сТОнков, на электромеханическом заводе—  
3 процента, на манометровом заводе —  7 
процентов, й только на заводе режущих 
инструментов удельный вес автоматиче
ского и Полуавтоматического оборудова
ния достиг 20 процентов от общего пар
ка станков.

В то же время широкое применение в 
потоке высокопроизводительного оборудо
вания является показателем соответствия 
этих поточных линий основным требова
ниям технического прогресса и говорит о 
наличии достаточной технической базы 
для коренного улучшения работы пред
приятия в области повышения производи
тельности труда. Достаточно указать, что 
на заводе «Сйбэлектромотор», распола
гающем лишь одним процентом агрегат
ных станков, трудовые затраты от приме
нения этого высокопроизводительного обо
рудования в пересчете на годовую про
грамму снижаются на 80.000 нормочасов 
в год, а внедрение . элементов потока И 
механизации в Процессы Приготовления 
земли для литейного цеха дает экономию 
в год 40.000 часов рабочего времени. Та
кая экономия только на двух технологи
ческих процессах эквивалентна работе
15.000 человек рабочих в течение 8-ча
сового рабочего дня.

В серийном и мелкосерийном производ
стве может применяться переменно-поточ
ное Производство. Этот вид Потока легко и 
быстро перестраивается на выпуск раз
личных однотипных изделий со сходной 
технологией. Недаром на таком заводе, 
как «Уралмаш», изготовляющем в значи
тельной мере уникальное и индивидуаль
ное оборудование, за Счет широкого при
менения переменно-поточных линий 40 
процентов всех деталеопераций обрабаты
вается в потоке. Этот Факт' наилучшим 
образом опровергает некоторых «теорети
ков», которые свое неумение организо
вать работу предприятия на высоком тех
ническом уровне объясняют непригод
ностью потока к  условиям серийного про
изводства.

Таким образом, одной из важнейших й 
первоочередных задач, стоящих в настоя
щее время перед работниками машиност
роения, . является самое широкое внедре
ние эффективных Методов организаций 
поточного производства, н особенно в се
рийном производстве, где оно еще не по
лучило достаточного распространения.

Всякое поточное производство требует 
тщательной подготовки и своевременного, 
бесперебойного обслуживания поточных 
линий со стороны вспомогательных цехов 
и служб заготовками, инструментом, ана
лизами, планами-графпками работы и т. д.

В качестве важнейших элементов под
готовки производства к  переводу на по
ток следует считать всестороннюю спе
циализацию внутри предприятия, широ
кую и всестороннюю унификацию и \ спе
циализацию узлов и деталей и создание 
на основе базовой конструкции системы 
однородных машин, состоящих из унифи
цированных стандартных, узлов и дета
лей.

Для внедрения поточных методов, осо
бенно в Серийное производство, необходи
ма также разработка типовых технологи
ческих процессов изготовления однотип
ных деталей или изделий на переменно- 
поточных линиях.

XX съезд партии поставил исключи
тельно важные задачи по дальнейшему 
развитию всех отраслей социалистической 
промышленности. Эти задачи могут быть 
успешно решены только на основе непре
рывного и быстрого роста производитель
ности труда, а следовательно, на основе 
дальнейшего технического прогресса, не
уклонного совершенствования организа
ции труда и производства, широкого вне
дрения автоматики и т. д. Совершенно 
необходимо, чтобы поточное производство, 
как первая фаза в деле создания автома
тической системы машин, как важное 
условие дальнейшего роста производитель
ности труда, всемерно внедрялось в нашей 
промышленности,
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О приеме работ 
иа соискание Ленинских 

премий в области 
литературы и искусства
Еойитет по Ленинским премиям в об

ласти литературы и искусства приступил 
к  приему работ на соискание Ленинских 
премий.

К рассмотрению принимаются наиболее 
выдающиеся работы, содействующие ре
шению задач коммунистического строи
тельства и дальнейшему подъему культу-. 
ры советского общества: произведения ли
тературы, музь<ки, изобразительного и 
театрального Искусства, кинематографии, 
получившие широкое общественное при
знание.

В целях обеспечения широкого предва
рительного обсуждения общественностью 
работ, выдвигаемых на соискание Ленин
ских премий, произведения художествен
ной литературы и музыкальные произве
дения выдвигаются на соискание Ленин
ских премий после опубликования их в 
печати, а произведения театрального, 
изобразительного искусства и кинемато
графии —  после широкого общественного 
ознакомления с ними в театрах, на вы
ставках и кинотеатрах.

Представление работ к  Ленинским пре
миям в области литературы и искусства 
производится правлениями союзов писа
телей, композиторов, художников, колле
гиями министерств культуры СССР и со
юзных республик, учреждениями, высши
ми учебными заведениями, научно-иссле
довательскими институтами, президиумом 
ВЦСПС, редколлегиями журналов, изда
тельствами, общест|енными организация
ми и деятелями литературы и искусства.

Работы, представляемые на соискание 
Ленинских премий, принимаются Комите
том по Ленинским премиям в области 
литературы и искусства на протяжении 
всего года. Для широкого предварительно
го обсуждения общественностью и секция
ми Комитета всех принятых к  рассмотре
нию работ в текущем 1956 году, в соис
кании Ленинских премий за 1957 год бу
дут участвовать работы, поступившие в 
Комитет До 1 января 1957 года. Работы, 
поступившие в Комитет после 1 января 
1957 года, будут рассматриваться при 
обсуждении кандидатов на Ленинские 
премии за 1958 год.

Произведения литературы, выдвигае
мые на соискание.. Ленинской премии, 
представляются отпечатанными типограф
ским способом в количестве четырех 
экземпляров.

Музыкальные произведения представля
ются в виде отпечатанных клавира и 
Партитуры (в четырёх экземплярах) и в 
записи на магнитофонную пленку.

Произведения изобразительного искусст
ва представляются в оригинале. Представ
ленные оригиналы произведений живопи
си, графики и скульптуры возвращаются 
Комитетом по окончании их рассмотрения.

При выдвижении работ в области теат
рально-драматического, оперного и балет
ного искусства представляются фотогра
фии спектакля и исполнителей, текст 
пьесы или либретто в количестве четы
рех экземпляров, печатная программа 
спектакля.

По работам р области кинематографий 
представляется текст сценария и текст 
заглавных титров.

К работе, выдвигаемой на соискание 
Ленинской премии, должны быть прило
жены отзывы печати и материалы обще
ственного обсуждения работы (стенограм
мы обсуждений в творческих и общест
венных организациях).

Все предложения о присуждении Ле
нинских премий и материалы направлять 
по адресу: Москва К-9, проезд Художест
венного театра, дом 3-а, Комитет по Ле
нинским премиям в области литературы и 
искусства при Совете Министров СССБ.

Телефоны: Б 9-40-72 л  Б 9-99-08, 
доб. 84.

С каждый годом 
увеличивает количе
ство выпускаемой про
дукции Могочинский 
лесозавод. Завод осна
щается* новейшей тех
никой, расширяются 
цехи. На причалах, 
где производится по
грузка на суда готовой 
продукции, устанавли
ваются мощные грузо
вые электрокраны и 
стрелы, что дает воз
можность значитель
но сократить стоянки 
судов под грузовыми 
операциями.

В текущем году за
водом освоен метод по
грузки грузов на суда 
в пакетах. Применение 
этого метода сократи
ло стоянку судов под 
погрузкой и снизило 
расходы, связанные с 
погрузкой судов.

На снимке: погруз
ка судов у причалов 
Могочинсного лесо
завода.

Текст и фото 
М. ЧЕРНЕНКА.
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Коллектив Калтайекого леспромхоза 
обязался в текущем году выНезти сверх 
плана 3 тысячи кубометров леса, в том 
числе 2 тысяНи кубометров деловой дре
весины, а также сэкономить 400 тысяч 
рублей. Выполнить свое обязательство мы 
можем. У нас достаточно механизмов и 
рабочей силы.

Но наши усилия не дают нужных
результатов из-за неравномерной работы 
нижнего склада. Коллектив этого склада 
может ежедневно перерабатывать 400 
кубометров леса, а перерабатывает в 
среднем 290.

Нашу работу тормозит коллектив Кал-
тайского сплавучастка, не обеспечива
ющий приемку древесины с нижнего 
склада. Вы, г г .  Орлов и Сальников, не 
раз были у нае в леспромхозе и обещали 
обеспечить прием и сброс в воду всей 
древесины, подвозимой лесозаготовителя
ми, освободить нижний склад от древеси
н а  Прошлых лет, но обещаний своих не 
выполняете.

Калтайскпй сплавучасток в последние 
дни сплавляет леса в среднем 360 кубо-

ОТ РЕДАКЦИИ: Коллективное пйсь.
мо рабочих Калтайекого леспромхоза 
поднимает важные вопросы, над кото
рыми следует задуматься тт. Орлову и 
Сальникову. Действительно, калтакские 
сплавщики из года в год не сплавляют 
всей древесины, подвозимой лесниками. 
До сих пор на складах гортопа, Зеле
ненький, Медведка лежит до 60 процен- ' 
тов леса, заготовленного в прошлом го
ду. Чтобы освободить все склады лес-1 
промхоза, сплавщикам, как правильно 
пишут калтайцы, необходимо сплавлять 
ежедневно 1.200 кубометров леса. 
Справедливо, что сплавщики еще не 
обеспечивают необходимых темпов спла
ва, хотя по 330—360 кубометров они 
сплавляли только в августе, в среднем 
с начала навигации они сплавляют по | 
630 кубометров ежедневно, а за первые 
дни сентября — по 700.

Однако работники Калтайекого лес
промхоза не правы, когда все Недостат
ки своей работы, а их в леспромхозе 
немало, сваливают На сплавщиков. 
Главный склад леспромхоза свободен от 
леса, и если древесину некуда скаты
вать, ее можно штабелевать — задерж
ки с вывозкой леса не будет.

При чем здесь сплавщики, товарищи 
калтайцЫ, если руководители Калтай- 
ского леспромхоза не могут обеспечить 
равномерной работы предприятия. На-

метров в сутки, а чтобы ставить  весь 
лес текущей и прошлогодней вывозки до 
конца навигации, нужно ежесуточно 
сплавлять 1.200 кубожетров.

Нз-за сплавщиков коллектив леспром
хоза не может выполнить обязательства. 
Подвозя по 400— 500 кубометров в день, 
мы вывозим 300. Простои автомашин на 
нижнем складе в ожидании разгрузки на
столько велики, что производительность 
машин снижается вдвое.

Мы требуем от вас, тт. Орлов и Саль
ников, Чтобы вы немедленно устранили 
все помехи, дали нам возможность выпол
нить обязательство. Для этого нужно: ре
гулярно выБоХйть лес из гавани, дать 
сйлайучаСтку нужное количество катеров 
и такелажа; ежесуточно принимать от 
леспромхоза не менее 500 кубометров ле
са с тем, чтобы освободить нижний склад 
от старой древесины.

По поручению лесозаготовителей уча
стка подписали:

П. ПОДОСЕНОВ, М. ИВАНОВ,
М. ВОЛКОВ, Ф. КИНЕВ и 

другие лесозаготовители.

притер, 26 августа вывозка леса на 
нижний склад составила 152 кубометра, 
27 августа — 168, а с 28 по 31 авгу
ста—по 670 кубометров ежесуточно. За
то 1 сентября вывезено лишь 139 ку
бометров леса, 2 сентября — 45 кубо
метров, 3 сентября — 115 кубометров 
и т. д. Едва ли в первые дни сентября 
машины в леспромхозе стояли по вине 
сплавщиков.

Не первый год в Калтае иЦет между, 
ведомственное сутяжничество между 
лесниками и сплавщиками. И если ди
ректор Томской сплавной койтефы тов. 
Сальников честно признает это, то ру
ководители Калтайекого леспромхоза — 
директор тов. Офицеров и секретарь 
партийной организации тов. Колотовкин 
— большинство своих недостатков пе
рекладывают йа Сплавщиков. В этом 
направлений Они воспитывают и свой 
коллектив.

Редакция считает, что письмо калтай- 
скйх лесозаготовителей должно стать 
сигналом, на который обязаны Обратить 
внимание не только тт. Орлов и Саль
ников, но и начальник комбината «Том- 
лее» тов. Асланов. Тяясбу лесозаготоки. 
телей со сплавщиками в Калтае следу
ет прекратить, на месте Выработать в 
деловом содружестве Меры, Обеспечи
вающие ритмичную работу и леспром
хоза и сплавучастка.

Заявление претьер- 
вяинистра ГДР 

0. Гротеволя по вопросу 
о Суэцком канале

БЕРЛИН. 15 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает ве
домство печати при премь
ер-министре ГДР, вчера 
премьер-министр ГДР
О. Гротеволь в присутствии 
министра иностранных дел 
Л. Больца принял делегацию 
египетских журналистов. В 
беседе с ними О. Гротеволь 
сделал, в частности, заявле
ние по вопросу о Суэцком 
канале.

О. Гротеволь подчеркнул. ( 
что создавшееся серьезное 
положение возникло не по 
вине египетского правитель
ства, защищающего сувере
нитет и законные права еги
петского народа, а в резуль
тате провокационных дей
ствий империалистических 
сил Запада, которые все 
еще не поняли, что колониа
лизм несовместим с нацио
нальным достоинством.

Правительство ГДР, под
черкнул О. Гротеволь, ре
шительно выступает за мир
ное урегулирование и за 
уважение суверенитета
Египта.

О. Гротеволь заявил, что 
правительство ГДР привет
ствует предложение египет
ского правительства обсу
дить на международной кон
ференции, при условии пол
ного соблюдения суверени
тета Египта, все вопросы, 
интересующие страны, кото
рые пользуются каналом, а 
также вопросы гарантий 
свободы судоходства по ка
налу.

Премьер-министр осудил 
позицию западногерманско
го правительства, поддер
живающего в более или ме
нее неприкрытой форме ко
лониализм.

В заключение О. Гроте
воль заверил египетских 
журналистов в солидарности 
ГДР с Египтом и всеми 
арабскими странами в их 
борьбе в защиту своего на
ционального суверенитета, 
против любого чужеземного 
вмешательства в их внут
ренние дела.

С о в м е с тн о е
к и т а й с к о -

ц е й л о н ско е
к о м м ю н и к е

ПЕКИН, 15 сентября. 
(ТАСС). Как передает агент
ство Синьхуа, вчера в Пе
кине в результате перегово
ров между правительствен
ной делегацией Цейлона и 
делегацией правительства 
КНР было подписано совме
стное китайско-цейлонское 
коммюнике относительно 
установления дипломатиче
ских отношений и развития 
экономических н культур
ных ейязей между обеими 
странами.

Коммюнике подписали от 
имени правительства КНР 
заместитель министра иност
ранных дел Чжан Хань-фу, 
от имени правительства 
Цейлона — руководитель 
цейлонской правительствен
ной делегации Клод Кореа.

Дар Советского 
правительства передан ООН

НЬЮ-ЙОРК, 14 сентября. (ТАСС). Вчера в здания 
ООН состоялся торжественный акт передачи дара Совет
ского правительства Организации Объединенных На
ций—модели первой в мире действующей атомиой элек
тростанции. Эта модель будет демонстрироваться на вы
ставке, которая откроется в здании ООН 20 сентября в 
связи с началом работы конференции по учреждению 
международного атомного агентства, на которой будут 
представлены 86 стран.

На церемонии передачи дара присутствовали генераль
ный секретарь ООН Даг Хаммаршельд, председатель Со
вета Безопасности ООН в сентябре Нуньес-Портуондо, 
заместители генерального секретаря Бухари и Черны
шев, главы большинства делегаций в ООН, а также со
трудники делегаций н Секретариата ООН, представители 
печати и радио.

Церемонию открыл генеральный секретарь ООН Даг 
Хаммаршельд, который предоставил слово представителю 
СССР Г. Ф. Саксину.

Народы всего мира, сказал советский представитель, 
больше всего желают сохранить мир, избавиться навсег- 
да, как это записано в Уставе ООН, от бедствий войны 
и использовать величайшее открытие науки — атомную 
энергию — не в целях разрушения, а для обеспечения 
условий мирного созидания в интересах подъема жиз
ненного уровня народов.

Г. Ф. Саксин напомнил, что Советское правительство 
неоднократно вносило в ООН предложения о безуслов
ном запрещении атомного и водородного оружия. Совет
ский Союз, сказал он, намерен и впредь не ослаблять 
своих усилий для достижения международного соглаше
ния о полном запрещении производства, хранения и при
менения атомного оружия. Такое соглашение содейство
вало бы укреплению доверия между государствами и 
создало бы новые неисчерпаемые возможности для ис
пользования атомной энергии в мирных целях.

Советский представитель рассказал об успехах СССР 
в области мирного использования атомной энергии, об 
активном и плодотворном сотрудничестве советских уче
ных с учеными других стран, работающими в этой обла
сти, и об эффективной помощи СССР ряду стран в раз
витии исследований в области ядерной физики и в под
готовке специалистов.

В ответной речи генеральный секретарь ООН Даг 
Хаммаршельд заявил, что он рад принять от имени ООН 
модель атомной электростанции как дар Советского 
Союза.

В заключение церемонии Д. Хаммаршельд и Г. Ф. Сак. 
еин включили огни макета советской атомной электро
станции.

„йжегатся широкие возможности для 
подлинных переговоров"

ЛОНДОН, 15 сентября. 
(ТАСС). В газете «Дей
ли уоркер» опубликована 
статья генерального секре
таря Коммунистической пар
тии Великобритании Джона 
Голлана, посвященная суэц
кому вопросу. Касаясь вы. 
ступления премьер-министра 
Идена в палате общин 12 
сентября, Голлан констати
рует, что английское прави
тельство «не отказалось от 
своей политики силы в су
эцком вопросе».

Он отмечает провокаци- 
.онный характер военных 
приготовлений, предприня
тых английским и француз
ским ' правительствами, и 
требует урегулирования су

эцкого вопроса путем пере
говоров. «Так или иначе, — 
пишет он, — имеются ши
рокие возможности ведения 
подлинных переговоров, ко
торые могли бы обеспечить 
законные интересы Англии, 
так же, как и законные ин
тересы Египта».

В заключение Голлан со
общает, что исполком Ком
мунистической партии обра
тился к национальному ис
полкому лейбористской пар
тии с предложением, чтобы 
представители двух партий 
встретились и обсудили во
прос о том, какие меры 
следует принять для реше
ния суэцкой проблемы мир
ным путем.
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В Германской Демократической Республике быстро 
развивается радиопромышленность. Радиозаводы сейчас 
выпускают несколько моделей телевизоров, идущих как 
на внутренний рынок, так н на экспорт в различные 
страны. В связи с увеличением производства аппаратов 
выпуск отдельных деталей телевизоров автоматизируется. 
На берлинском заводе телевизоров сейчас вводится по
луавтоматическая поточная линия по изготовлению теле
визионных трубок.

На снимке: новая полуавтоматическая поточная линия 
в цехе берлинского завода телевизоров.

(Фото Центральбильд).

Совместное корейско- 
албанское коммюнике 
о пребывании в КНДР 

албанской

делегации
ПХЕНЬЯН, 15 сентября. 

(ТАСС). Здесь опубликовано 
совместное корейско-албан
ское коммюнике, подписан
ное во время пребывания в 
КНДР правительственной 
делегации Народной Респуб
лики Албании. В коммюни-' 
не говорится, что за время 
пребывания албанской пра
вительственной делегации в 
Пхеньяне между руководи
телями правительств КНДР 
и НРА состоялись перегово
ры, в ходе которых были 
обсуждены вопросы даль
нейшего укрепления дружен 
ственных отношений и раз
вития экономического и 
культурного сотрудничества 
между двумя странами, а 
также ряд международных 
вопросов, интересующих обе 
стороны.

Руководители правитель* 
сгв обеих стран выразили 
обоюдное стремление к 
дальнейшему развитию и 
укреплению отношений меж
ду КНДР и НРА, основан
ных на взаимопонимании, 
взаимном уважении и дру
жественном сотрудничестве!..

Руководители правитель, 
ств обеих стран заявили, 
что в случае обсуждения 
корейского вопроса Гене
ральной Ассамблеей ООН на 
сессию должны быть при
глашены представители 
КНДР. Они констатировали 
необходимость решения 
спорных международных во
просов мирными средствами, 
путем переговоров. Стремле
ние некоторых западных 
держав «интернационализи
ровать» Суэцкий канал 
представляет собою вмеша
тельство во внутренние дела 
и попытку колонизации 
Египта. Эти незаконные дей
ствия должны быть прекра
щены, говорится в коммю
нике.

Руководители правитель
ств двух стран подчеркну
ли, что в интересах мирного 
разрешения германского 
вопроса должна быть прек
ращена ремилитаризация 
Западной Германии, а еа 
населению должны быть 
обеспечены демократические 
права. В этой связи они 
считают, что решение запад
ногерманского конституци
онного суда о запрещении 
компартии Германии грубо 
попирает элементарные де
мократические свободы и ' 
права народа и является со
вершенно недопустимым ак
том.

В заключение в коммюни
ке указывается, что прави
тельства обеих стран выра
зили твердую решимость 
своей внешней политикой 
вносить вклад в дело мира 
и международного сотрудни
чества и развивать отноше
ния со всеми государствами 
на основе пяти принципов 
мирного сосуществования.

П ленум Ц ентра льного  
К о м и т е т а  

К о м м ун и сти че сно й  
п а р т и и  К и т а я

Как сообщает агентство 
Синьхуа, 22 августа, 8 и 13 
сентября в Пекине проходил
VII пленум Центрального Ко
митета Коммунистической пар
тии Китая. В работе пленума 
принимали участие 44 члена и 
23 кандидата в члены Цент
рального Комитета КПК, ответ
ственные работники различных 
отделов ЦК партии и государ
ственных органов, а также пер
вые секретари провинциальных 
и городских партийных комите
тов и партийных комитетов ав
тономных районов.

Пленум обсудил ряд вопрос 
сов, связанных с подготовкой к 
работе VIII съезда Коммуни
стической партии Китая. Пле
нум обсудил и одобрил доку
менты, которые будут пред
ставлены Центральным Комите
том партии на рассмотрение
VIII съезда КПК.

С о ста в
Ком м уне сти ч е сн о й  

п а р т и и  К и т а я

Как сообщает агентство 
Синьхуа, по данным орготдела 
Центрального Комитета Комму
нистической партии Китая, чис
ленность партии К концу июня 
1956 года превысила 10.734 
тысячи человек. Таким обра
зом, число членов партии со 
времени VII съезда, состоявше
гося 11 лет тому назад, увели
чилось в 9 раз.

Промышленных рабочих в 
партии насчитывается 1,5 млн. 
человек. Они составляют 14

проц. всех членов партии. Кре
стьяне — 69 проц. (7,41 млн. 
человек), в том числе 5,36 млн. 
бедняков и 2,05 млн. середня
ков, которые стали середняка
ми, главным образом, после 
осуществления земельной ре
формы. Интеллигенция — 11,7 
проц. (1,25 млн,- человек). Поч
ти Ию часть членов партии 
составляют женщины. Партий
ные организации созданы поч
ти в каждом крупном и мелком 
городе, уезде и районе, на 
каждом крупном предприятии и 
в каждом национальном районе. 
По данным на 1955 год, среди 
национальных меньшинств на
считывалось 290 тыс. членов 
Коммунистической партии,

В Шанхае, где была основа
на Коммунистическая партия 
Китая, численность членов пар
тии к концу июня превысила 
152 Tix. человек.

П остановление Ц К  К П К  
и Государственного  

С о в е та  К Н Р  
по вопросу  

о кооперировании  
в сельском х о з я й с т в е

Газета «Жэйьмйньзкибао» н 
другие центральные газеты 
опубликовали постановление 
Центрального Комитета Комму
нистической партии Китая и 
Государственного Совета КНР 
об усилении руководства и ор
ганизационного строительства 
сельскохозяйственных произ
водственных кооперативов.

В постановлении отмечается, 
что благодаря преимуществам 
коллективного ведения сельско
го хозяйства и успехам социа
листической индустриализации 
страны, а также в результате 
повышения трудовой активно-

В  К И Т А Й С К О Й  Н А Р О Д Н О Й  
Р Е С П У Б Л И К Е

(П о  т е л е г р а м м а м  Т А С С )
стя широких народных7 масс, 
идущих по пути социализма, 
движение за кооперирование 
сельского хозяйства приобрело 
необычайный размах. Особое 
значение для повышения тем
пов кооперирования сельского 
хозяйства имели решения’ VI 
пленума Центрального Комите
та КПК; доклад тов. Мао Цзэ
дуна по вопросам кооперирова
ния сельского хозяйства, а так
же своевременное исправление 
прайоуклонистских, консерва
тивных взглядов некоторых то
варищей в этом вопросе.

Несмотря на серьёзный 
ущерб, нанесенный сельскому 
хозяйству в результате стихий
ных бедствий, говорится в по-

стаповлешш, валовое производ
ство зерна в этом году может 
достигнуть уровня, предусмот
ренного пятилетним планом на 
1957 год.

Далее в постановлении ука
зывается на необходимость до
биться того, чтобы в 1957 году 
повсеместно (за исключением 
окраинных районов) было за
вершено в основном создание 
кооперативов высшего типа 
при одновременном укреплении 
имеющихся кооперативов.

Постановление обязывает 
партийные организации и .на
родные1 комитеты в соответст
вии с конкретными местными 
условиями принять все меры к 
тому, чтобы обеспечить потреб-

ш и

I ;
Китайская Народная Республика. Для рабочих и слу

жащих Чанчуньского автозавода построен благоустроен
ный поселок. На площади в 280 гектаров возведено бо
лее ста йсилых домов, Лечебные, коммунальные и быто
вые учреждения. Заводской поселок озеленен.

На снимке: на одной из улиц рабочего поселка.
(Фото агентства Синьхуа).

ности страны в зерне и хлопке, 
а также увеличить производ
ство других технических куль
тур, всесторонне развивать жи
вотноводство.

В постановлении отмечается, 
что наиболее важным условием 
увеличения производства в ко
оперативах и основным источ
ником повышения доходов их 
членов является повышение 
производительности труда, и 
подчеркивается необходимость 
установления системы ежеме
сячного авансирования членов 
кооперативов,-

Постановление намечает про
ведение ряда других мер по 
улучшению организации и ра
боты сельскохозяйственных 
производственных кооперати
вов.

Промыш ленное  
с т р о и т е л ь с т в о  

в К и т а е
Как сообщает агентство 

Синьхуа, в Шэньяне вступил в 
строй самый крупный в Китае 
завод электропроводов и кабе
ли. Производственный процесс 
на заводе полностью автомати
зирован. В 13 цехах завода 
установлено более 1.000 ма
шин. Завод будет давать стра
не многие виды продукции, 
прежде не выпускавшиеся в 
Китае. Реконструкция этого 
промышленного предприятия 
заняла 3 года и осуществля
лась с помощью советских спе
циалистов.

Близится к завершению ре
конструкция Фъшманьской гид
роэлектростанции на реке Сун

гари. В настоящее время мощ
ность этой крупнейшей элек
тростанции в Китае увеличи
лась в 4, раза по сравнению с 
1952 годом.

Водохранилище, образуемое 
реконструированной плотиной, 
охватывает площадь в 480 кв. 
километров и в настоящее вре
мя вмещает почти 10 млрд, 
кубометров воды.

Сейчас здесь устанавливает
ся последний гидротурбогене
ратор. С завершением плана 
реконструкции мощность стан
ции увеличится до 567 тыс. 
киловатт.

На целинны х зем лях

Как сообщили корреспонден
ту ТАСС в Министерстве гос
хозов й освоения целинных зе
мель Китайской Народной Рес
публики, в настоящее время в 
Китае уже освоено около 2,7 
млн. гектаров целинных зе
мель.

На призыв партии и прави
тельства принять участие в ос
воении целинных земель от
кликнулись сотйи тысяч юно
шей и девушек Китая.

В Пекине, Шанхае, Шэнь
яне, Кантоне, Тяньцзине й дру
гих городах были созданы мо
лодежные отряды добровольцев 
общей численностью около 
Трехсот Тысяч человек.

На новых землях в настоя
щее время Создано 429 госу
дарственных хозяйств, распола
гающих посевной площадью в 
430 тысяч гектаров. Государст
во послало в госхозы около че
тырех тысяч тракторов и дру
гие сельскохозяйственные ма
шины. На полях новых хо
зяйств собран богатый урожай 
риса, пшеницы, хлопка и сое
вых бобов. Так, в госхозе «Да- 
тунху» в провинции Хунань е 
каждого гектара собрали в 
среднем по 75 центнеров риса, 
а в госхозе «Хунсин» (СиНь- 
цзян-Уйгурский автономный 
район) — в среднем по 43 
центнера хлопка.

Государство проявляет не
устанную заботу об освоении це
линных земель. В Китае созда
но министерство гоохозов и ос
воения целинных земель KHF. 
Все расходы, связанные с ос
воением целины, государство 
взяло на свой счет. Земли, под
нятые переселенцами, число ко
торых составляет сейчас около 
пятисот тысяч человек, безвоз
мездно поступают в их собст
венность. В течение трех лет 
новоселы освобождаются от 
сельскохозяйственного налога и 
для них устанавливаются льго
ты по государственным постав
кам. Кроме того, за счет госу
дарства для переселенцев стро
ятся жилые дома и выдаются 
денежные пособия.

Всего в Китае, по предвари
тельным данным, насчитывает
ся около ста миллионов гекта
ров целинных земель, пригод
ных для обработки. Согласно 
проекту 12-летнего плана раз
вития сельского хозяйства 
KHF. намечено освоить более 
27 миллионов гектаров целины, 
что позволит значительно уве
личить производство зерна и 
Других сельскохозяйственных 
культур^

На К ур а м а й ски х  
не ф те пр о м ы сл а х  

в К и т а е

Как передает агентство Синь
хуа, на Курамайских нефтепро
мыслах в Синьцзяне продолжа
ются широкие изыскательские 
работы. Это месторождение 
нефти и прилегающие нефте
носные районы занимают пло
щадь в несколько тысяч квад
ратных километров. По запа
сам нефти Курамайское место
рождение является самым 
крупным в Китае. Впервые для 
бурения нефтяных Скважин ис
пользуются советские турбобу
ры, мощность которых в три 
раза превосходит мощность 
обычных буров.
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С поля—вон!
Иван Зубин, механик Том

ского мясокомбината, давно 
мечтал о деятельности ши
рокого масштаба. И вот, на
конец, этой осенью он по
чувствовал, что его мечты 
близки к осуществлению. 
Зубина назначили механи
ком автоколонны Вокзально
го района, направленной на 
помощь иышкино-троицким 
колхозникам. Скромное зва
ние -«механик» теперь его 
не устраивало.

— Я заместитель на
чальника автоколонны по 
технической части, — важно 
говорил он шоферам.

Вскоре изумленные води
тели увидели, что новояв
ленный «зам» ведет себя 
несколько странно.

Вышла из строя одна из 
машин, понадобилась по
мощь автомеханика. И Зу
бин помог: сел на неисправ
ную машину, поехал в Пыш- 
кино-Троицкое, напился там 
до положения риз и на об
ратном пути доломал авто
мобиль.

Встала машина шофера 
Слепцова. Шофер обратился 
к Зубину за помощью.

— Иван Сергеевич, надо 
срочно ремонтировать. Уро
жай не ждет!

Но урожай, но мнению 
Зубина, мог подождать.

— Поезжай домой, — 
предложил он Слепцову, — 
хватит здесь работать!

Водитель оказался чест
нее своего начальника: вы
полнять такое «руководящее 
указание» он не стал. В 
грязь и дождь пошел он 
пешком на станцию Асино, 
съездил в Томск и достал 
нужные запчасти.

Зубин тоже ездил за зап
частями в Томск. В городе 
он пропьянствовал 8 дней 
и вернулся в колонну с пу
стыми руками.

— Достать не удалось, — 
коротко объяснил он.

Сейчас в автоколонне сто
ят без движения 6 автома
шин. Им нужны срочный ре
монт, опытный глаз механи
ка. Но механика в колонне 
нет. Есть вечно пьяный 
«зам», который ничего не 
делает. •

В народе есть поговорка: 
«Худую траву — с поля 
вон». Многие шоферы, ра
ботающие на полях Пышки- 
но-Троицкого района, думая 
о Зубине, вспоминают эту 
поговорку.

А . БАТУРИН. 1

ш ш

Ш Ш Я К 1  '

ФОТООБВИНЕНИЕ. Как
вы думаете, где расположи
лись бивуаком эти молодые 
люди? Они похожи на тури
стов, остановившихся отдох
нуть на лоне природы. Не
которые сомнения вызывает

Задачка для взрослых
Вниманию читателя пред

лагается задачка.
Накануне учебного года 

коллектив одной школы 
провел предварительную 
встречу с учащимися. Она 
состоялась в помещении 
бывшего пионерского клуба. 
Сюда пришли радостно на
строенные, нарядно одетые 
ребята.

Как по-вашему, что жда
ло их?

Чтобы облегчить реше
ние, сразу же отвечаем: у
входа в помещение их не 
ждал никто. Когда же ребя
та переступили через порог, 
их ожидала уйма сюрпри
зов: тесное, грязное поме
щение с непобеленными, по
трескавшимися стенами, с 
неприбранной сценой. «Тор
жественная» часть прошла 
отнюдь не торжественно. И 
даже «концерт для малы

шей» не развеял уныния де
тишек.

Предлагается решить 
следующее: сказали ли дети 
взрослым тетям и дядям 
«спасибо» за такую «теп
лую» встречу их накануне 
учебного года?

Ответы следует посылать 
по адресу: Могочино, сред
няя школа, дирекции.

ВОРОНЦОВ.
пос. Могочино.

Ч е т ы р е  д н я

День первый.
До лета 
еще далеко.
Но нужно заранее думать! 
В январские вьюги 
зашел я в завком 
и сдал заявленье без 

шума.
А в том заявлении 
четко пишу: 
хочу я
здоровье поправить.
И в силу того я 
путевку прошу 
в дом отдыха 
мне предоставить.
День второй — ничуть 

не слаще.
Лето.
Воздух запылив, 
погрузив в машину-

ящик,
в Кузовлево нас везли. 
Зубы выступав на

кочках,
зорко вглядываюсь в

ширь:
там — дом отдыха

рабочих

нашей фабрики «Сибирь». 
Лес все гуще, пыль все 

ниже.-
Вот последний поворот.
И ворота ближе, ближе. 
Ясно видно — у ворот 
ожидает нас народ.
— Отдохнули?
— Отдохнули!
— Хорошо здесь?
— Благодать!
И врагу не пожелаем 
в этом месте отдыхать... 
Начинается день наш

третий.
Свои вещи мы долго 

носили.
Нас никто 
в этом «доме» не

встретил,
никуда нас не пригласили. 
А время идет.
Захотелось уж есть, 
Сейчас об обеде узнаем... 
■— Столовая есть здесь?
— А как же?
Все есть! — 
уверенно нам отвечают.
— Вас отдых, товарищи, 
ждет впереди!
Но слуг вам, товарищи, 

нету!
Кто хочеть обедать —
На кухню иди, 
готовь сам супы и

котлеты.
Над отдыхом нашим 
сгущается тень, 
четвертый уже 
приближается день.
Сюда мы приехали, 
ясно, не спать.
Что толку — 

в кровати валяться!

Хотим мы побегать, 
попеть, поиграть, 
с мячом на площадке 
размяться.
Без песен — не отдых, 
а просто тоска.
А синее небо так чисто... 
Пошли мы 
с горячей надеждой

искать
массовика.баяниста.
И что же мы слышим 
на просьбу в ответ?
— А их здесь, товарищи, 

нет!
...И страшная скука — 
в лесу, у реки ль.
...Нас моют дожди, 
засыпает нас пыль...
Мы вышли туда, где

синел поворот. 
Прощайте, леса и долины! 
Мы сели
у наших знакомых ворот, 
с тоской ожидая машины.

Вл. КОГАН.

лишь задний план снимка: 
там расположено строение.

Действительно, дело про
исходит не в тайге, а на 
пристани Коломино, на Оби. 

^  Люди, собравшиеся вокруг 
костра, не туристы, а пасса
жиры, ожидающие парохода. 
А строение на заднем плане 
не что иное, как закусочная 
Кузуровского сельпо. И ки
пятить чай на костре моло
дых людей заставила не 
склонность к романтике. 
Просто в закусочной нет 
даже чая. Там, как это ча
сто бывает, вообще ничего 
нет...

Нам кажется, что в теп
лой компании проезжающих 
не хватает внушительной 
фигуры председателя Кол- 
пашевского райпотребсоюза 
тов. Колесникова. Может 
быть, после вкусного чая, 
попахивающего дымком, он 
нашел бы время заглянуть 
в закусочную и почитать 
книгу жалоб. Честное слово, 
он нашел бы там для себя 
много поучительного. Будем 
надеяться, что познакомить
ся со столь интересной кни
гой, а заодно и сделать со
ответствующие выводы су
меют товарищи из Колпа- 
шевского горисполкома.

Фото П. Ячменева.
В____________________________ .

П о  следам н а ш и х

С П О Р Т

XII шахматная 
олимпиада

Чем ближе к финишу, таи на
пряженнее становится борьба на 
XII шахматной олимпиаде за зо
лотой кубок. Каждый матч вызы
вает сейчас большой интерес, 
творческий и спортивный. Проиг
рала в первом туре сильная
команда Чехословакии, отлично 
выступили во втором туре шахма
тисты Румынии против команды 
Аргентины, второго призера пре
дыдущей олимпиады. Три ничей
ных результата были зафиксиро
ваны в матче второго тура.команд 
СССР и Израиля.

В третьем туре советские шах
матисты встретились с командой 
Федеративной Республики Герма
нии- Сильно играли Уыцикер и 
Шмид против советских гроссмей
стеров Кереса и Бронштейна. Обе 
эти встречи (на первых досках) 
закончились вничью.

На третьей доске гроссмейстер 
Тайманов играл с Дарга. Осуще
ствив интересную комбинацию, он 
выиграл пешку. Последовательно 
усиливая нажим на позицию про
тивника. Тайманов добился побе
ды на 31-м ходу.

Гроссмейстер Геллер победил 
Пфейффера, и счет матча команд 
СССР и ФРГ стал 3:1.

12 сентября к перерыву опре
делился результат еще одного 
матча. Со счетом 2:2 закончилась 
встреча шахматистов Швейцарии 
и Дании.

Днем 13 сентября доигрыва
лись неоконченные партии. Ру
мынский шахматист Чокылтя вы
играл у аргентинского мастера 
Болбочаяа, и это принесло румын
ской команде победу над шахма
тистами Аргентины со счетом 
2,5:1,5.

Закончился матч Дания — Че
хословакия. Счет 2:2.

Положение лидирующих команд 
в главном финальном турнире пе
ред четвертым туром следующее: 
СССР — 9,5 очка, Венгрия — 
7,5 очка и одна неоконченная 
партия, Югославия — 7 очков и 
одна отложенная партия, Швейца
рия — 7 очков, Румыния — 6,5 
очка, Аргентина — 6 очков.

Вечером 13 сентября состоялся 
четвертый тур финальных сорев
нований.

(ТАСС).

Экспедиция биологов университета

в ы ступ л е н и и

„Р А С С К А З  Б Е З  
К О Н Ц А "

Под таким заголовком в 
отделе «На острие пера» 
наша газета в № 174 от 5 
сентября опубликовала за
метку тов. Авдеенко о воз
мутительной драке команды 
грузо-пассажирского парохо
да «Л. Каганович».

Транспортный прокурор 
Томского участка Западно- 
Сибирского бассейна т. По
пов сообщил, что факты, из
ложенные в заметке, под
твердились. За развал дис
циплины на судне и участие 
в драке капитан Зорин с 
работы в пароходстве уво
лен. Команда парохода 
«Л. Каганович» расформи
рована.

Ф у т б о л
Начались игры на кубок 

РСФСР по футболу. В этом году 
розыгрыш кубка идет по новому 
положению. Соревнования прово
дятся в два этапа. Первый этап— 
соревнования на кубки районов» 
городов, областей, краев и авто
номных республик. Второй этап— 
соревнования команд-победитель- 
ниц розыгрышей кубков городов, 
областей, краев и АССР. Одна 
восьмая, четверть финала, полу
финал и финал состоятся в мае 
1957 г. Соревнования проводятся 
по системе с выбыванием. Проиг
равшая команда лишается права 
дальнейшего участия в розыгры
ше.

Право на участие в розыгрыше 
кубка РСФСР по футболу от 
г. Томска получила команда Дома 
офицеров — победительница ро
зыгрыша кубка г. Томска 1956 г.

23 сентября томичи принимают 
у себя кемербвчан. Победитель 
этой встречи 30 сентября встре
чается с победителем встречи Ал
тайский край — Новосибирск.

V
Начался осенний розыгрыш 

первенства города по футболу 
среди команд высших учебных за
ведений. Игры проводятся в один 
круг. Проведено три встречи. 
Команда политехнического инсти
тута победила со счетом 3:1 
команду педагогического институ
та. Команде транспортного инсти
тута присуждена победа во встре
че с командой инженерно-строи
тельного института. Железнодо
рожники проиграли со счетом 5:2 
команде университета.

К . КОСТИН.

Д а Дсиьск&й,, Дэ. ДТ&сОн.

(Начало см. в №№ 176—181).
Водитель машины, Челноков, ока

зался выходным, и Жуков поехал к не
му на квартиру. Говорливая женщина, 
отворившая ему дверь, сообщила, что 
Сергея дома нет, что к нему приходил 
какой-то мужчина, который сначала на
звался приятелем, а потом оказалось, 
что Сергей его вовсе и не знает. Они о 
чем-то поговорили в комнате, потом вы
шли, и Сергей был очень расстроен и 
даже не посмотрел в ее сторону.

Жуков отправился докладывать на
чальству.

2.
Филиппов доехал с боцманом до 

Нарвской площади. Оттуда они пошли 
пешком. Вид у боцмана был удручен
ный, и Филиппов проникся к нему со
чувствием.

— Вспоминай, — посоветовал он, — 
по какой стороне шли?

— Вроде, как по этой.
— Может, какие приметы запомнил,

— магазин, аптеку, парикмахерскую,— 
подсказывал Филиппов.

— Парикмахерская вроде как была,— 
неуверенно припоминал Скоробогатко.
— Помню, дома кругом были одинако
вые, и сворачивали мы направо, потом 
опять направо... Поднимались так, 
должно быть, до четвертого этажа... 
Еще на дверях почтовый ящик голубой 
висел, а на нем наклейка, из газеты 
вырезана, «Водный транспорт».

— Наклейка, — обрадовался Филип
пов, — это хорошо! Все.таки примета.

— Да, наклейку точно помню. Я еще 
Фомичу сказал: «Морская душа, гово
рю, живет».

Они дошли до кварталов однотипных 
домов, построенных в двадцатые годы, 
когда началось 'преображение старой —

за-булыжной и хибарочной Нарвской 
ставы.

Боцман остановился и стал огляды
ваться.

— Где-то здесь, но, пожалуй, подаль
ше.

Прошли несколько домов.
— Будем осматривать, а то мимо 

пройдем, — сказал Филиппов.
Они переходили из подъезда в подъ

езд, поднимались и опускались по лест
ницам, но голубого ящика с газетной 
наклейкой «Водного транспорта» не бы
ло ни на одной двери.

Филиппов заходил в конторы домо
управлений, справлялся у дворников, 
надеясь на счастливый случай. Всем он 
задавал один и тот же вопрос:

— Не проживает ли у вас такой 
Матвей Степанович? Фамилию забыл...

В одном доме нашлись даже два
Матвея Степановича — сталевар Ки
ровского завода и студент какого-то ин
ститута. По настоянию Филиппова за
шли к обоим, извинились и ушли.

Домов было много. С каждым подъе
мом лестницы становились все круче и 
длиннее. Стемнело. Пошел дождь. Боц
ман вдруг остановился и, сердито 
сплюнув, заявил:

— Дальше не пойду. Не помню. Весь 
город все равно не обойдем. Делайте, 
как хотите.

Филиппов впервые поднял голос:
—Не дури! Слышишь?! Нужно най

ти! Понятно? Для тебя нужно и для 
нас. Тебе ведь в рейс уходить. Удосто
веримся, что ты в четверг весь вечер 
был на людях, и пойдешь на все четы
ре стороны.

— А если не найдем?
— Значит, завтра не уедешь.
— Да что случялось-то? Знать бы- 

хоть, из-за чего вся заваруха.

Филиппов словно выпалил в упор:
— Бондареву убили. В четверг 

ночью. Понятно?
Боцман втянул голову в плечи. Его 

сильное, крупное лицо стало жалким.
Они пошли молча.
Вот и последний желто-белый дом. 

Дальше потянулись монументальные 
корпуса новых, послевоенных кварта
лов. Вышли из последнего подъезда. 
Скоробогатко стоял, понурив голову. 
Он долго закуривал, папиросы мокли 
под дождем и гасли.

— А ты твердо помнишь, что вы 
шли по этой стороне? — спросил Фи
липпов.

— Не помню... Вроде, по этой, а 
может, и по той...

— Ну, если «может», пошли на ту 
сторону.

Они перешли на противоположный 
угол и начали все сначала.

3.
Полковник Зубов рассматривал 

фотографические отпечатки пальцев и 
слушал Соколова, потом Сурина, потом 
опять Соколова. За два' дня утвержден
ный им план расследования претерпел 
немало изменений. Папка дела об убий
стве на Мойке уже распухла от десят
ков протоколов, актов и заключений. 
Круг лиц, представлявших тот или иной 
интерес для следствия, казалось, был 
очерчен с достаточной четкостью. По
явились улики, позволяющие конкрети
зировать версию и успешно закончить 
предварительное следствие.

Логическая схема, сложившаяся у 
Сурина, имела свое основание. Во- 
первых, она точно совпадала с карти
ной последнего чаепития, восстановлен
ного самим Зубовым в день осмотра 
места происшествия. Три человека, зна
комые Бондаревой, — двое мужчин и 
одна женщина — были названы по име
нам. К тому же против каждого из 
них имелись улики.

И все-таки Зубов понимал уязви
мость этой схемы. Он перелистал днев
ник боцмана и вновь прочел запись от 
26 апреля. Нет, не мог человек накану

не злодейского, предумышленного убий
ства написать такие хорошие слова о 
Русском музее... Боцман мог выпить 
лишнее, мог провести ночь за картами, 
но убить человека, копаться в тряпках 
— нет, не мог!

Не могла советская женщина, ни
чем не запятнанная, только из ненави
сти к свекрови, организовать шайку, за
ранее продумать, подготовить и совер
шить убийство. Пусть еще не написан 
курс психологии человека, сформиро
вавшегося в социалистическом общест
ве. Полковник Зубов изучил его на 
практике, всматриваясь и вдумываясь в 
сердца многих, самых различных лю
дей, с которыми ему довелось встре
чаться.

Кто же остается? Шофер? Но если 
отпадает его связь с боцманом и не
весткой, как же он попал за обеденный 
стол Екатерины Петровны Бондаревой?

Зубов поднял голову и спросил Су
рина:

— Челноков в коридоре?
— Так точно.
— Его обувь сравнивали со слепками 

НТО?
— Нет, товарищ полковник.
— Пусть скинет сапог, покажите 

Прохорову, а потом занесите ко мне.
Сурин вышел.
Полковник взглянул на часы и спро

сил Соколова:
— В котором часу Гурова кончает 

работу?
— В шесть.
Зубов снова углубился в чтение ка

кого-то протокола.
Вернулся Сурин с большим скорохо- 

довским ботинком в руках.
— Со следом на снегу ничего обще

го не имеет. Этот на два номера боль
ше. Но ботиночек заслуживает внима
ния, товарищ полковник.

Зубов взял ботинок и повернул его 
подошвой кверху. На каблуке и носке 
он увидел стертые до блеска металли
ческие цодковки.

(Продолжение следует). ____

Недавно закончила 
свою работу биологи
ческая экспедиция (ру
ководитель профессор 
Б. Г. Иоганзен), орга
низованная Томским 
университетом в район 
бывшего села Гуселе- 
това, в 60 километрах 
от г. Новосибирска.

Лагерь экспедиции 
был расположен на бе
регу реки Оби.

Студенты н научные 
сотрудники универси
тета изучали флору и 
фауну этого места. 
После постройки Ново
сибирской ГЭС этот 
район будет дном Но
восибирского водохра
нилища. Изучив сей
час животный мир, 
рыб, растительность, 
можно примерно сде
лать прогноз на буду
щее. Особенно это 
важно для рыбоводов. 
Ведь с затоплением 
изменятся места нере- 
сгелищ таких рыб, как 
осетр, муксун, стер
лядь и др. Важно пре
дусмотреть меры по 
сохранению этих цен
ных пород рыб.

Большую работу 
проделали члены экс-

ШЖ ~ ш

педицни. В результате 
уточнен район распро
странения некоторых 
животных, определен 
их видовой состав, со
браны интересные об
разцы почв, растений, 
птиц, и т. д. Пополнит
ся новыми экспоната
ми коллекция универ
ситета.

Дальнейшие иссле
дования этого района 
будут проводиться в 
содружестве с Западно-

Сибирским филиалом | 
Академии наук СССР } 
и Барабинским отделе- | 
нием Всесоюзного на- ;

учно-исследователь- 
ского института озер- ; 
но-речного рыбного хо- [ 
зяйства.

И. ЕМЕЛЬЯНОВА. . в ■
На снимке: студен- I

ты обрабатывают соб- : 
ранный в экспедиции | 
научный материал.
Фото А. Гуидризера. I

П р о и сш ест ви я
ОТРАВЛЕНИЕ ОТВАРОМ КОРНЕИ.

Рано утром в комнате дежурного на 
станции скорой помощи раздался теле
фонный звонок, и через минуту со дво
ра выехала машина. Приехав на Татар
скую улицу № 50, врач обнаружил, что 
больной Г. IL Пичугин находится в со
стоянии полного отравления.

Каш выяснилось, дочь Пичугина не
давно купила на базаре корни левзеи 
сафлоровидной. Пичугин приготовил от
вар из корней, напился его и через не
которое время потерял сознание. В тя
желом состоянии он был отправлен в 
клинику.

О торговле лечебным корнем и обма
не покупателей уже писалось в «Крас
ном Знамени». Тогда речь шла лишь о 
«коммерческой» стороне дела. Однако, 
как видно из приведенного примера, 
вред частной торговли лекарственными 
веществами гораздо больше. Не зная 
свойств корня и способов его употреб
ления, человек рискует отравиться.

Пичугин, как сообщили нам из кли
ники, спасен и уже выписан домой, но 
случай с ним должен послужить предо
стережением для других. Правильно по
ступили работники милиции, запретив 
продажу этого корня на рынке.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ. 4^

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
16 сентября — новый цветной худо

жественный фильм «Посеяли девушки 
лен». Сеансы: 9-15, 11, 12-45, 2-30,
4-15, 6, 7-45, 9-30, 11-15.

Принимаются заявки на коллектив
ный просмотр.

С 17 сентября — новый индийский 
художественный фильм «Господин 420». 
Сеансы: 9. 10-35, 12-10, 1-45, 3-20,
4-55, 6-30, 8-05, 9-40, 11-15.

Производится предварительная про
дажа билетов.

Клуб имени Сталина. 16 сентября.— 
«Посеяли девушки лен». Сеансы: 4, 6, 
8, 10. Для детей в 11 часов утра — 
«История маленького Мука».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 16 сентября — «Посеяли де
вушки лен». Сеансы: 9-45, 11-35, 1-25, 
3-15, 5-05, 6-55, 8-45, 10-35. Малый 
зал — «Убийство на улице Данте». Се
ансы: 12-10, 2-10, 4-10, 6-10, 8-10
10-10. Для детей — «Матрос Чижик» 
в 10-10 утра.

С 17 сентября. Большой зал — «Гос
подин 420». Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 
2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый 
зал — «Неоконченная повесть». Сеан
сы: 10, 12, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. В 
2 часа дня — новый документальный 
фильм — «Мир—воля миллионов».

На фильм «Господин 420» произво
дится предварительная продажа биле
тов. Касса открыта с 3  часов дня.

сентября I Г О С Ц И Р Н  [  сентября

8  представления 3
Начало в 12, 4 часа дня и в 8 часов вечера 

Касса открыта с 10 часов утра.

16

^ г о м с к а о

Воскресенье, 16 сентября
15.00. Киножурналы. 15.20. Кинопе

редача для школьников. Научно-попу
лярный фильм «Тайна вещества». 
19.00. Передача из цикла «У карты 
мира» — «Республика Индонезия». 
19.30. Обозрение «В городе, где мы 
живем». 19.40. Концерт по заявкам ра_ 
днозрителей. 20.30. Новый художест
венный фильм «Игнотае вернулся до
мой»'.

Понедельник, 17 сентября
19.00. Передача «В комнате-музее 

В. В. Куйбышева». 19.25. Киножурна
лы. 19.55. Художественный фильм 
«Римский-Корсаков» (по заявкам сту
дентов политехнического и медицинско
го институтов).

' X

^ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ!
с 17 сентября  в ы п у с ка е т  на экр а н ы  н о в ую  

х у д о ж е с т в е н н у ю  ки н о  д рам у

(первая серия).
Авторы сценария: К. А. Аббас, В. П. Сатхе. Режиссер Радж Капур. 

Фильм по рассказу К. А. Аббаса.
В главных ролях: Рааж Капур, Наргис, Немо и др. 

Производство „Радж Ка'пур филмз*.
Фильм дублирован на киностудии имени М. Горького.

Vр

Томскому мясокомбинату требуются: 
слесари-монтажники, грузчики на авто
машины и склады, опытный токарь по 
металлу, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4, отдел кадров. 3 —1

Томскому университету требуются: 
уборщицы, секретарь.машинистка, ин
женер по технадзору, инспектор по ох
ране труда, машинистка, дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3, отдел кадров.

Требуется бригада плотников.
Обращаться: г. Томск, Татарский пе

реулок, 24, отдел кадров.

Коллектив Томской ГЭС-I вы
ражает соболезнование главному 
бухгалтеру Шмелевой Нине Алек
сандровне по поводу смерти ее 
матери

ДЕРГАЧЕВОИ  
Екатерины Семеновны.

Дирекция, партийная и проф
союзная организации Томской ка
рандашной фабрики с глубоким 
прискорбием извещают о прежде
временной смерти рабочего фаб
рики

ЧУХЛОМИНА
Юрия- Константиновича,

последовавшей 14 сентября 1956 
года, и выражают глубокое собо
лезнование семье и родным покой
ного.

Комсомольская организация и 
спортивное общество «Буре
вестник» с глубоким прискорбием 
извещают о преждевременной 
смерти рабочего карандашной 
фабрики

ЧУХЛОМИНА 
Юрия Константиновича,

последовавшей 14 сентября 1956 
года, и выражают глубокое собо
лезнование семье и родным покой
ного. t
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